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Le président de la République reçoit le chef de l’Africom

Le Général d’Armée Chanegriha reçoit 
le Commandant de l’AFRICOM

Président de la douma:

 L’Algérie est un pays ami et un partenaire stratégique de la Russie

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a reçu, mardi, le 

chef du Commandement des 
Etats-Unis pour l’Afrique 
(Africom), le Général d’Armée 
Michael Langley, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République.

L’audience s’est déroulée en 
présence du Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire 
(ANP), le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, du Directeur 
de cabinet à la Présidence de 

la République, M. Boualem 
Boualem, et du Conseiller auprès 
du président de la République 
chargé des Affaires en lien avec 
la Défense et la Sécurité, M. 
Boumediene Benattou.

Le Général d’Armée 
Saïd Chanegriha, Chef 
d’Etat-major de l’Armée 

nationale populaire (ANP), a 
reçu mardi le Commandant 
de l’AFRICOM, le Général 
d’Armée Michael Langley, qui 
effectue une visite de travail 
en Algérie à la tête d’une 
importante délégation, indique 
un communiqué du ministère 
de la Défense nationale (MDN).
Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’ANP, a reçu en audience, 
ce mardi 23 juillet 2024, au 
siège de l’Etat-Major de l’ANP, 
le Général d’Armée Michael 
Langley, Commandant de 
l’AFRICOM, qui effectue une 
visite de travail en Algérie, 
à la tête d’une importante 
délégation militaire, précise la 
même source.
La cérémonie d’accueil a 
été entamée par “le salut du 
drapeau national et les honneurs 
militaires, présentés à l’hôte par 
des formations représentant les 
différentes Forces de l’Armée 
nationale populaire”.
Lors de cette rencontre, 
à laquelle ont pris part le 

secrétaire général du ministère 
de la Défense nationale, les 
Commandants de Forces, les 
Chefs de départements et des 
Directeurs centraux de l’Etat-
major de l’ANP et du ministère 
de la Défense nationale, des 
membres de la délégation 
militaire américaine et 
l’ambassadrice des Etats-Unis 
à Alger, les deux parties “ont 
évoqué les défis sécuritaires 
qui s’imposent au continent 
africain, de même qu’elles ont 
échangé les points de vue sur 
les questions d’intérêt commun 
et les moyens de consolider 
les relations de coopération 
militaire entre les deux pays”, 
indique le communiqué.
A cette occasion, le Général 
d’Armée a prononcé une 
allocution, à travers laquelle il 
“a souhaité la bienvenue à la 
délégation hôte, en soulignant 
que l’Algérie poursuivait ses 

efforts visant le renforcement 
de l’action africaine commune, 
dans la lutte et la prévention 
contre le terrorisme et qu’elle 
a lancé plusieurs initiatives, 
pour consolider les mécanismes 
de coopération sécuritaire 
africaine”.
“J’aimerais, en premier lieu, 
vous souhaiter la bienvenue 
au siège de l’Etat-Major de 
l’ANP, à l’occasion de votre 
deuxième visite en Algérie, 
depuis votre désignation dans 
les fonctions de Commandant 
de l’AFRICOM, ce qui 
témoigne de l’excellence de la 
coopération militaire bilatérale, 
empreinte de pragmatisme et de 
respect des intérêts mutuels”, 
a affirmé le Général d’Armée 
Chanegriha.
“Tenant compte que l’Algérie 
est investie de la mission 
de coordinateur à travers un 
mandat de l’Union africaine 
(UA), pour la lutte continentale 
contre le terrorisme et 
l’extrémisme violent, elle 
poursuit ses efforts visant à 
contribuer au renforcement de 
l’action africaine commune, 
dans le domaine de lutte contre 

la menace terroriste sur tous les 
plans. Ce mandat lui a permis 
de lancer plusieurs initiatives, 
à l’instar du plan d’action 
pour l’Union africaine dans 
le domaine de la lutte contre 
le terrorisme, l’activation 
du Fonds africain pour la 
lutte contre le terrorisme, 
l’établissement d’une liste 
africaine des personnes et 
entités impliquées dans des 
actes terroristes et la mise en 
œuvre d’un mandat d’arrêt 
africain”, a-t-il souligné.
Le Général d’Armée a réitéré 
“l’engagement de l’Algérie 
à soutenir toute initiative 
africaine et à appuyer les efforts 
des instances de l’UA pour 
permettre au continent d’être à 
la hauteur des défis sécuritaires 
auxquels il est confronté”.
“En conclusion, je tiens à 
réitérer l’engagement de 
mon pays pour soutenir toute 
initiative africaine et appuyer 
les efforts des instances 
de l’Union africaine pour 
permettre au continent d’être à 
la hauteur des défis sécuritaires 
auxquels il est confronté”, a-t-il 
affirmé.

“A ce titre, je vous assure de 
notre entière disponibilité à 
consolider notre coopération 
militaire bilatérale, en vue de 
se consulter davantage sur les 
voies et les moyens à réunir 
pour atteindre avec réalisme 
les objectifs sécuritaires du 
continent en général et de la 
région Afrique du Nord en 
particulier”, a souligné le 
Général d’Armée.
De son côté, le Commandant 
de l’AFRICOM a exprimé sa 
“satisfaction de cette visite 
en Algérie, qui lui a permis 
d’examiner avec le Haut 
Commandement de l’ANP 
les différentes questions 
sécuritaires qui se posent 
sur les scènes régionales et 
internationales, en mettant 
en exergue les moyens des 
deux parties à développer 
la coopération militaire 
bilatérale”.
Au terme de cette rencontre, les 
deux parties “ont échangé des 
présents symboliques, avant que 
le Général d’Armée, Michael 
Langley, ne signe le Livre d’or 
de l’Etat-major de l’ANP”, 
conclut le communiqué.

Le président de la Douma 
de la Fédération de 
Russie, M. Vyacheslav 

Victorovich Volodine, a affirmé, 
lundi à Alger, que l’Algérie était 
un “pays ami” et un “partenaire 
stratégique” de son pays, qui 
veille à hisser les relations entre 
les deux pays à des niveaux 
supérieurs.
“Nous avons avec l’Algérie 
des positions convergentes 
sur différentes questions 
internationales et régionales. 
Nous considérons l’Algérie 
comme un pays ami et un 
partenaire stratégique et nous 
veillons à hisser nos relations 
à des niveaux supérieurs”, a 

déclaré le président de la Douma 
russe au sortir de l’audience que 
lui a accordée le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune.
Après avoir évoqué la visite 
“historique” effectuée par le 
président de la République en 
Russie l’année dernière, laquelle 
a donné une “forte impulsion au 
développement de nos relations 
dans tous les domaines”, M. 
Vyacheslav Victorovich Volodin 
a précisé que sa rencontre 
“importante et fructueuse” avec le 
président de la République avait 
permis d’aborder plusieurs sujets 
“qui ont vocation à développer 
nos relations qui remontent à 

l’époque de l’Union soviétique”.
Dans le même sillage, il a souligné 
l’importance de développer les 
relations parlementaires entre 
l’Algérie et la Russie, dans 

le cadre de la Déclaration de 
partenariat stratégique approfondi 
signé, l’année dernière à Moscou, 
par les Présidents Abdelmadjid 
Tebboune et Vladimir Poutine.

“Les relations parlementaires 
doivent contribuer au 
développement des autres volets 
de nos relations bilatérales, qui se 
développent avec un dynamisme 
notable”, a-t-il soutenu.
L’audience s’est déroulée 
en présence du président de 
l’Assemblée populaire nationale 
(APN), M. Brahim Boughali, 
du directeur de Cabinet à la 
Présidence de la République, 
M. Boualem Boualem, et du 
Secrétaire général du ministère 
des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale 
à l’étranger, M. Lounès 
Magramane.
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Le parcours hors norme de Fadlaoui Bouhafs suscite 
un fantastique élan de solidarité en Algérie

Les préinscriptions des nouveaux bacheliers du 23 au 27 juillet

Fadlaoui Bouhafs, un nom 
qui résonne désormais 
comme un hymne à la 

persévérance et au triomphe face 
à l’adversité.
Ce jeune bachelier de Saïda a 
subjugué l’ensemble du pays par 
son parcours hors du commun, 
décrochant son baccalauréat 
avec mention très bien, et une 
moyenne de 17,42 / 20, alors qu’il 
évoluait dans un environnement 
d’une précarité extrême.
Son histoire, digne d’un conte 
des mille et une nuits, a ému le 
cœur de millions d’Algériens. 
Vivre sous une tente, étudier à 
la lueur vacillante d’une bougie 
et parcourir chaque jour 48 
km, aller-retour, pour rejoindre 
son lycée : tels étaient les défis 
quotidiens auxquels Fadlaoui 
faisait face.
Mais loin de se laisser abattre par 
les obstacles, il a puisé dans ses 
ressources intérieures une force 
et une détermination sans bornes, 
transformant ses difficultés en 
tremplin vers la réussite.
Son histoire, relayée sur les 
réseaux sociaux, a déclenché une 
vague de soutien et d’admiration 
sans précédent. Les Algériens, 
émus par son dévouement et sa 
volonté d’acier, ont exigé des 
autorités qu’elles lui apportent 
l’aide nécessaire.
Et l’élan de solidarité ne 
s’est pas fait attendre. Le 

wali de la wilaya de Saïda, 
M. Amoumen Marmouri, 
a immédiatement ordonné 
l’attribution d’un logement à la 
famille de Fadlaoui. Ce geste 
généreux vient concrétiser la 
reconnaissance et l’admiration 
que tout un pays porte à ce jeune 
homme d’exception.
Mais ce n’est pas tout ! L’histoire 
de Fadlaoui a également touché le 
cœur d’un généreux propriétaire 
de magasin de meubles, connu 
pour avoir déjà offert un salon 
luxueux à la famille du premier 
bachelier du pays.
Déterminé à contribuer au 
bonheur de Fadlaoui et de ses 
proches, il a décidé d’équiper 
entièrement leur nouveau 
logement : un salon, une salle 
à manger, une chambre pour 
Fadlaoui, une chambre pour 
ses parents ainsi que tout le 
nécessaire pour leur offrir un 
confort et un bien-être mérités.
Et la générosité ne s’arrête pas 
là ! Un autre bienfaiteur, un 
propriétaire d’un magasin de 
vente de portable, célèbre sur les 
réseaux sociaux, a décidé d’offrir 
à Fadlaoui une aide financière 
précieuse. Il lui versera une 
somme d’argent chaque mois 
pendant 12 mois pour l’aider 
à assurer ses finances toute au 
long de sa première année à 
l’université.
Ce geste noble permettra à 

Fadlaoui de se concentrer 
pleinement sur ses études et de 
poursuivre ses rêves sans se 
soucier des difficultés financières. 
Il s’agit d’une véritable bouffée 
d’air frais pour ce jeune homme 
talentueux et persévérant qui a 
déjà tant inspiré par son parcours 
hors du commun.

Fadlaoui Bouhafs, 
l’extraordinaire success story 

d’un bachelier pas comme 
les autres

Mais ce n’est pas tout ! Soucieux 
de soutenir Fadlaoui dans son 
parcours d’excellence et de lui 
offrir les meilleures chances de 
réussite, le wali de la wilaya a pris 
des décisions importantes visant 
à améliorer son niveau de vie 
et ses conditions d’études. Ces 
mesures concrètes comprennent :
•La prise en charge de 
l’achèvement des travaux de 
logement rural destinés à son 
père dans les plus brefs délais 
possibles, afin d’offrir à la 

famille un cadre de vie décent et 
propice à l’épanouissement.
•La prise en charge et la 
couverture des frais des écoles 
privées pour préparer Fadlaoui 
à l’entrée à l’université 
sans aucune difficulté. Un 
investissement précieux pour 
lui permettre de poursuivre 
ses études dans les meilleures 
conditions et d’atteindre ses 
objectifs ambitieux.
•L’émission d’instructions 
au président de l’assemblée 
populaire communale de la 
commune d’Aïn Sekhouna 
pour enregistrer un projet 
de construction de route afin 
de désenclaver les habitants 
de la région et faciliter leurs 
déplacements quotidiens. En 
plus de ces mesures concrètes, les 
autorités locales de la commune 
d’Aïn Sekhouna ont également 
décidé d’offrir à Fadlaoui deux 
voyages pour accomplir la Omra.
Enfin, Fadlaoui recevra 

également des outils précieux 
pour l’aider dans son parcours 
académique, tels qu’un ordinateur 
et un téléphone portable. Ces 
outils lui permettront de rester 
connecté au monde, d’accéder à 
l’information, de poursuivre ses 
apprentissages et de développer 
ses compétences dans les 
meilleures conditions possibles.
L’histoire de Fadlaoui Bouhafs 
est un phare d’espoir et un hymne 
à la force de l’esprit humain. 
Son parcours extraordinaire 
démontre que la réussite est à 
la portée de ceux qui, malgré 
les épreuves, gardent intacte 
leur soif d’apprendre et leur 
détermination à atteindre leurs 
objectifs.
Fadlaoui est une source 
d’inspiration pour toute la 
jeunesse algérienne, un modèle à 
suivre pour tous ceux qui aspirent 
à un avenir meilleur. Son histoire 
nous rappelle que les obstacles, 
même les plus ardus, ne sauraient 
briser la volonté d’un cœur qui 
brûle d’ambition.
Bravo Fadlaoui, pour ton 
parcours exemplaire et ta 
réussite éclatante ! Tu es un 
exemple magnifique pour toute 
une nation qui te porte désormais 
dans son cœur. Continue à 
tracer ton chemin avec la 
même persévérance et la même 
détermination, et tu atteindras 
des sommets insoupçonnés.

Le ministre de 
l’Enseignement supérieur 
et de la Recherche 

scientifique, Kamel Baddari a 
fait savoir dimanche à Alger 
que les préinscriptions pour les 
nouveaux bacheliers auront lieu 
du 23 au 27 juillet, alors que 
les résultats d’orientation seront 
annoncés le 6 août prochain.
S’exprimant lors d’une 
conférence de presse consacrée 
aux nouveautés de la circulaire 
ministérielle relative à la 
préinscription et à l’orientation 
des nouveaux bacheliers au titre 
de l’année universitaire 2024-
2025, M. Baddari a précisé 
que “les préinscriptions des 
nouveaux bacheliers auront lieu 
du 23 au 27 juillet, alors que 
les résultats d’orientation seront 
annoncés le 6 août prochain. 
L’étudiant devra ensuite payer 
les droits de scolarité du 10 au 15 
août”.
Par la suite, l’étudiant obtient une 
carte électronique en consécration 
de la politique “Zéro papier” qui 
permet d’assurer l’efficacité, la 
simplification et la rationalisation 
des dépenses, a- t-il souligné, 
affirmant, par ailleurs, la 
poursuite de la formation des 
nouveaux bacheliers en langue 
anglaise pour la deuxième année 
consécutive du 25 juillet au 25 

septembre.
A cette occasion, il a fait état 
du lancement d’un Portail 
numérique avec trois (3) 
applications pour accompagner 
les nouveaux bacheliers. Il s’agit, 
entre autres, des applications 
“Tawjihikoum: découvrez votre 
cursus” et “Découvrez votre 
orientation grâce à l’intelligence 
artificielle”, un outil de 
simulation pour les nouveaux 
bacheliers. La nouvelle circulaire 
prévoit également l’application 
“Découvrez les métiers adaptés 
à la formation choisie”. Il s’agit, 
également, de la mise en place 
d’un code QR pour faciliter les 
inscriptions.
Par ailleurs, M. Baddari a 

supervisé l’opération de 
signature électronique de la 
circulaire ministérielle relative à 
la préinscription et à l’orientation 
des nouveaux bacheliers, qui 
prévoit des offres et de nouveaux 
Centres de formation, à l’instar de 
la création d’une Ecole nationale 
supérieure de cybersécurité 
au pôle universitaire de Sidi 
Abdellah.
La circulaire ministérielle 
comprend, en outre, 
l’habilitation de trente-deux (32) 
nouvelles offres de formation 
en Traduction, en Architecture, 
en Sciences de la Matière et 
d’autres, outre l’ouverture de 
cinq (5) offres de formation dans 
la Technologie de la fabrication 

des voitures, licence en Génie 
textile à l’université de Relizane 
et licence en langue chinoise à 
l’université d’Alger 2.
S’agissant du double diplôme, 
l’étudiant peut désormais 
poursuivre deux formations 
durant la même période d’étude, 
à l’instar de l’Economie et les 
Mathématiques.
Quant au domaine de la 
Médecine, des offres de 
formation ont été proposées pour 
permettre au médecin d’avoir 
deux diplômes et ce au niveau de 
huit (8) Facultés de Médecine.
Ces offres concernent: 
Médecine/Big Data, aux 
universités d’Annaba, Batna 
2, Ouargla, Sétif 1 et Bejaia, 

Médecine/ Intelligence 
Artificielle à Bejaia, Médecine/
Economie de la Santé au niveau 
des universités de Constantine 
3, de Sétif 1, de Ouargla,  
Médecine/Bioinformatique 
à l’université d’Alger 1, et 
Médecine/Psychologie médicale 
à l’université de Tlemcen.
Dans le même sillage, quatre 
(4) offres de formations de 
double diplôme ont également 
été habilitées au niveau de 
sept (7) universités, à l’instar 
des Mathématiques et de 
l’Informatique aux universités 
d’Annaba, Sétif 1, M’sila, Alger 
3 et l’Economie quantitative 
et l’Informatique à l’université 
d’Alger 3.
Et parallèlement à la sortie 
de la première promotion de 
baccalauréat Art, un Institut 
d’Arts a été créé à l’université 
d’Oran 1.
Par ailleurs et en vue de 
renforcer le processus du 
passage de l’université classique 
à l’université de quatrième 
génération (4.0), le ministère a 
annoncé le choix de vingt-trois 
(23) nouveaux établissements 
universitaires (15 universités 
et 8 écoles supérieures) pour 
concrétiser cette orientation, à 
commencer par la numérisation 
des espaces pédagogiques.
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le direCteur Général  de la sÛreté nationale (dGsn) :

Fournir davantage d’efforts pour lutter contre l’émigration 
clandestine et le trafic de drogue

enVironnement:

 Lancement effectif de l’élaboration de la stratégie nationale 
de lutte contre le changement climatique

Forte affluence sur les portes ouvertes de l’Académie 
militaire “Houari-Boumediene” de Cherchell

Le Directeur Général de la 
Sûreté Nationale (DGSN) 
Ali Badaoui a insisté, 

samedi à Oran, sur la nécessité de 
fournir davantage d’efforts et de 
coopération avec les différentes 
parties, notamment le secteur 
de la justice, pour lutter contre 
le phénomène de l’émigration 
clandestine et le trafic de drogue, 
à leur tête les psychotropes, “des 
crimes commis par des réseaux 
qui œuvrent à porter atteinte à la 
stabilité nationale”.
Lors de son inauguration, 
à l’occasion du 62ème 

anniversaire de la création de 
la police algérienne, du siège 
de la première circonscription 

de la police judiciaire d’Oran, 

en tant que service opérationnel 

spécialisé dans la lutte contre 

les crimes complexes et 
de réseautage et disposant 
d’importants moyens humains 
et matériels et des capacités 
techniques, M. Badaoui a insisté 
sur la nécessité de “fournir 
davantage d’efforts dans la lutte 
contre l’émigration clandestine 
et le trafic de drogue, considérés 
comme des crimes organisés, 
derrière lesquels des réseaux 
organisés cherchent à porter 
atteinte à la stabilité nationale et 
à menacer l’ordre public, avec 
l’ouverture d’enquêtes parallèles 
sur les transactions financières 

de ces réseaux, lors de chaque 
opération”.
Le DGSN a appelé, lors de son 
inauguration du siège de la sûreté 
urbaine externe de la localité de 
Belgaïd, dans la commune de Bir 
El Djir, “ à œuvrer avec rigueur 
contre les bandes de quartiers 
et le crime urbain pour garantir 
la sécurité du citoyen et de ses 
biens, ainsi que contre certaines 
pratiques négatives, dont le 
phénomène du port d’armes 
blanches et celui de l’occupation 
illégale des trottoirs par les 
marchands et commerçants”.

La ministre de 
l’Environnement et des 
Energies renouvelables, 

Mme Fazia Dahleb, a annoncé, 
lundi à Alger, le lancement effectif 
de l’élaboration de la stratégie 
nationale de lutte contre le 
changement climatique, qui vise à 
mettre en œuvre les engagements 
pris par l’Algérie dans le cadre 
de l’accord de Paris sur le climat 
(COP21).
L’annonce a été faite lors la 
cérémonie de signature de la 
nouvelle stratégie climat de 
Sonatrach, en présence du ministre 
de l’Energie et des Mines, M. 
Mohamed Arkab, et des PDG 
du groupe Sonatrach, M. Rachid 

Hachichi, et de l’Agence nationale 
pour la valorisation des ressources 
en hydrocarbures (ALNAFT), M. 
Mourad Beldjehem.
A cette occasion, Mme Dahleb a 
rappelé que le Gouvernement avait 
examiné cette stratégie lors d’une 
réunion présidée par le Premier 
ministre, M. Nadir Larbaoui, en 
mars dernier, lors de laquelle avait 
été présentée la feuille de route 
relative à sa mise en œuvre.
La ministre de l’Environnement 
et des Energies renouvelables 
a indiqué, à ce propos, que le 
Premier ministre l’avait alors 
chargée d’élaborer cette stratégie 
en concertation “avec tous 
les secteurs” dans un souci de 

cohérence et d’efficacité.
Concernant la coopération avec 
le secteur de l’énergie dans le 
domaine de l’environnement, 
Mme Dahleb a évoqué 
l’importante contribution de ce 

secteur à la réalisation du premier 
inventaire national des émissions 
de gaz à effet de serre pour la 
période 1990-2020 et du premier 
rapport biennal actualisé (BUR1).
Dans le cadre de cette coopération, 

un premier modèle de système 
de mesure, de reporting et de 
vérification (MRV) pour le secteur 
de l’énergie a également été 
développé et testé au niveau de 
deux sites relevant de Sonatrach 
pour surveiller de manière 
“transparente” les émissions 
de gaz à effet de serre sur une 
période de 15 mois, a fait savoir 
la ministre.
Sur la base de cette expérience, 
un projet pilote de mesure sera 
lancé au niveau de Sonelgaz afin 
d’améliorer les outils de mesure 
liés à la production, au transport 
et à la distribution de l’électricité 
et du gaz naturel, a ajouté Mme 
Dahleb.

L’Académie militaire 
“Houari-Boumediene” 
de Cherchell (Tipasa) a 

organisé, lundi, des portes ouvertes 
qui ont été marquées par une forte 
affluence du public, notamment des 
jeunes venus prendre connaissance 
du système de formation de l’Armée 
nationale populaire (ANP) au sein 
de cet établissement.
Cette manifestation annuelle a 
été ouverte par la présentation, 
au public, des diverses spécialités 
et formations militaires, et 
des différentes structures de 
l’établissement, suivi d’une 
allocution du Commandant de 
l’Académie, le Général-major 
Salmi Bacha, lue en son nom 
par le Commandant de l’école 
annexe “Abane Ramdane”, dans 
laquelle il a indiqué que ces portes 
ouvertes visaient à “faire connaître 
l’académie, ses modes de formation 
et les conditions d’adhésion à 
l’ANP”.
Il a, par ailleurs, souligné que le 
Haut Commandement de l’ANP 
“accorde un intérêt particulier 

au volet de l’Information, toutes 
formes confondues, étant la 
pierre angulaire de l’opération 
de communication au sein de 
l’institution militaire voire un 
moyen de cohésion entre les 
éléments de l’ANP et le peuple et 
son armée en tant qu’institution 
républicaine au service de la 
Nation pour consacrer le lien 
Armée-Nation”.
L’académie, précise-t-il, a traversé 
plusieurs étapes “d’évolution et de 
modernisation à tous les niveaux, 
jusqu’à devenir aujourd’hui un 
phare lumineux en termes de  
sciences et de culture militaires, 
de compétences de commandement 
et de maîtrise des technologies 
modernes dont sont équipés les 
systèmes d’armes, tous domaines 
confondus “.
La supervision par le président 
de la République, Chef suprême 
des Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, de la cérémonie de sortie 
des promotions de cet établissement 
et “le succès éclatant qu’elle a 

réalisé, témoigne du haut niveau 
du système de formation au sein de 
l’ANP en général et de l’académie 
en particulier”, a-t-il rappelé.
Un film documentaire a été 
projeté pour mettre en exergue 
les différentes étapes franchies 
par cet édifice de formation et son 
rôle dans la formation théorique et 
pratique pour les futurs officiers.
A cette occasion, les visiteurs de 
l’Académie ont visité le pavillon 
des directions de “l’enseignement 

supérieur universitaire” et de 
“la recherche scientifique et 
technologique” ainsi que du 
complexe culturel et sportif, où ils 
ont reçu des explications détaillées 
sur le rôle de ces structures dans 
la formation militaire, en plus du 
musée de l’Académie, qui comporte 
deux pavillons.
Approchés par l’APS, certains 
visiteurs de l’Académie, tels que 
Hamza de la ville de Miliana et 
Said de la wilaya de Blida, ont 

affirmé que leur visite à l’Académie 
découlait de leur intérêt de 
rejoindre les rangs de l’ANP.
Ces portes ouvertes se poursuivront 
jusqu’au 24 juillet afin de permettre 
aux citoyens de découvrir cette 
prestigieuse institution militaire 
de formation et de prendre 
connaissance de ses ressources 
matérielles et humaines ainsi 
que de sa base pédagogique de 
formation.
L’Académie militaire est un 
édifice de formation scientifique 
qui se met au diapason du 
développement technologique dans 
divers domaines en s’appuyant 
sur l’élément humain compétent 
et en l’habilitant scientifiquement, 
militairement et physiquement, 
afin de permettre aux diplômés 
d’acquérir tous les fondements 
du professionnalisme militaire, 
scientifique et éthique.
L’Académie assure également la 
formation d’étudiants étrangers 
issus de plusieurs pays dans le cadre 
du renforcement de la coopération 
avec les pays amis et frères.



Mercredi 24 Juillet 2024

National 05SeybouSe Times

La Banque mondiale relève l’ambitieuse voie de développement 
empruntée par l’Algérie

transport de l’hydrogène vert 
de l’algérie vers l’europe : 

Signature en septembre 
d’un protocole d’entente pour la 

réalisation d’études de faisabilité

algérie-tunisie-libye : 
Création prochaine d’un 

conseil de partenariat entre 
organisations patronales

La Banque mondiale (BM) a 
mis en avant les avancées 
enregistrées par l’Algérie 

en matière de développement 
et qui se sont matérialisées par 
divers acquis économiques, ce qui 
lui a permis de figurer parmi les 
quatre seuls pays dans le monde 
à avoir franchi le seuil d’une 
classification de la catégorie de 
revenu intermédiaire inférieur à 
la catégorie supérieure.
Dans un article publié sur son 
site web intitulé “ambitieux 
chemin de développement 
emprunté par l’Algérie”, la BM 
a indiqué que l’Algérie “poursuit 
une voie ambitieuse pour son 
développement. En mettant 
l’accent sur le renforcement 
de la résilience, l’adoption 
d’innovations et la modernisation 
économique, le pays a franchi 
une nouvelle étape importante 
cette année”.
Le document a noté que la 
démarche de développement 
s’est traduite dans le rapport 
annuel de classification des 
revenus de la BM publié le 1er 
juillet 2024 où l’Algérie fait 

partie des quatre seuls pays 
dans le monde à avoir franchi 
le seuil d’une classification de 
revenu intermédiaire inférieur à 
supérieur.
Ce “changement significatif” 
est principalement attribuable à 
la modernisation des systèmes 
visant à renforcer les capacités 
statistiques, permettant ainsi une 
mesure plus précise du Produit 
intérieur brut (PIB).
A ce titre, la BM a indiqué 
que l’économie algérienne a 
enregistré une croissance de 4,1% 
en 2023, le principal facteur ayant 
contribué à cette amélioration 
de classement a été la révision 
complète des statistiques des 
comptes nationaux, incluant 
une expansion des estimations 
d’investissement et une meilleure 
couverture de l’économie 
informelle.
Citant le représentant résidant 
de la Banque mondiale en 
Algérie, Kamel Braham, le 
même document a expliqué que 
le rebasage du PIB, finalisé en 
2024, a permis une évaluation 
plus précise de l’économie 

algérienne, et ainsi de déclassifier 
le pays dans la catégorie qui 
reflète le mieux son niveau de 
développement économique.
“Cela souligne l’importance 
cruciale de la disponibilité de 
données fiables pour guider les 
politiques économiques” a-t-il 
ajouté, sachant que l’importance 
stratégique d’améliorer la 
collecte de données pour soutenir 
la diversification de la croissance 
en Algérie a été mise en avant 
comme une priorité dans les 
derniers rapports de la BM.
Ainsi, a-t-on souligné, 
“des données améliorées et 
transparentes permettront une 
meilleure compréhension de 
la dynamique économique du 
pays, ouvrant ainsi la voie à 
des opportunités accrues pour 
l’élaboration de politiques 
efficaces”.
Par ailleurs, la Banque mondiale, 
se référant à son rapport 
intitulé “Suivi mondial du 
torchage de gaz” publié en juin, 
souligne que les réalisations de 
l’Algérie comprennent aussi sa 
classification comme le pays 

ayant enregistré la plus grande 
réduction du torchage de gaz 
observé au niveau mondiale 
en 2023, marquant ainsi une 
troisième année consécutive de 
baisse de ces émissions.
En effet, l’Algérie a réussi 
à réduire de 3% l’intensité 
du torchage, offrant ainsi un 
exemple positif dans une année 
où les tendances mondiales 
étaient moins favorables.
Depuis quelques années, la 
Banque mondiale entretient 
“un dialogue stratégique” avec 
l’Algérie concernant la durabilité 
de son secteur énergétique, relève 
l’article ajoutant que l’assistance 
technique se concentre sur le 
soutien au développement d’un 
programme d’énergie éolienne 
bancable et sur la contribution 
à l’élaboration d’une stratégie 
visant à promouvoir les énergies 
renouvelables pour différents 

types de consommateurs.
Ces initiatives visent à 
diversifier le mix énergétique 
de l’Algérie et à favoriser le 
développement durable dans 
ce secteur stratégique, souligne 
encore la BM qui met en avant 
son soutien à l’Algérie dans sa 
quête de résilience pour faire 
face aux impacts du changement 
climatique du fait que le pays 
est confronté à nombre de 
risques naturels qui peuvent 
occasionner d’”importantes 
pertes économiques”.
Dans ce cadre, la Banque 
mondiale a souligné sa 
coopération avec la Délégation 
nationale aux risques majeurs et 
la Direction générale des forêts 
(DGF) dans la gestion des risques 
climatiques et de catastrophes 
ainsi que les feux de forêts.
Elle a également exprimé sa 
volonté pour une coopération 
soutenue dans le cadre d’un 
partenariat dynamique avec 
l’Algérie, relevant que l’énergie 
et la résilience climatique et le 
renforcement du secteur privé 
constituent des axes prometteurs.

Le groupe Sonatrach a annoncé, 
lundi dans un communiqué, que les 
parties concernées par le projet de 

transport de l’hydrogène vert produit en 
l’Algérie vers l’Europe (SoutH2 Corridor), 
se sont accordées sur la signature, courant 
septembre 2024, d’un protocole d’entente 
pour la réalisation conjointe d’études de 
faisabilité relatives à la mise en œuvre de 
ce projet intégré, tout le long de la chaine 
de valeur de l’hydrogène.
A cet effet, le communiqué a expliqué que 
le projet SoutH2 Corridor a été au centre 
d’une rencontre de haut niveau organisée, 
lundi, au niveau du siège de la direction 
générale de Sonatrach, et ce, en présence 
des sociétés VNG (Allemagne), SNAM 
(Italie), SEA CORRIDOR (Italie) et 
VERBUND (Autriche).
Cette rencontre s’est tenue en présence du 
P-dg de Sonatrach, M. Rachid Hachichi, 
M. Polk Hans-Joachim, membre du conseil 
d’administration de VNG, M. Caria 
Francesco, P-dg de SEA CORRIDOR, 
M. Ercoli Piero, directeur exécutif de 
la SNAM, Mme Susanna Zapreva, 

directrice Energies Renouvelables au 
niveau de VERBUND, ainsi que d’autres 
hauts managers et experts, a fait savoir 
Sonatrach.
Au cours de cette réunion, diverses 
présentations et discussions ont été 
organisées autour de cet ambitieux projet, 
affirme le communiqué, soulignant, 
que les parties se sont accordées sur la 
signature, courant septembre 2024, d’un 
protocole d’entente pour la réalisation 
conjointe d’études de faisabilité relatives 
à la mise en œuvre de ce projet intégré 
tout le long de la chaine de valeur de 
l’hydrogène.
Le groupe a, par ailleurs, rappelé que le 
SoutH2 Corridor, l’une des sources les 
plus importantes d’approvisionnement 
de l’Union Européenne en hydrogène 
vert, vise à transporter près de 4 millions 
de tonnes d’hydrogène vert par an de 
l’Algérie vers l’Allemagne en passant 
par l’Italie et l’Autriche, à travers les 
infrastructures existantes réaffectées pour 
transporter l’hydrogène ou de nouvelles 
infrastructures dédiées.

Le Conseil du renouveau 
économique algérien (CREA), 
l’Union tunisienne de l’industrie, 

du commerce et de l’artisanat (UTICA) 
et l’Union générale des chambres de 
commerce, d’industrie et d’agriculture 
Libyenne (GUCC) ont convenu, lundi à 
Alger, de créer un conseil de partenariat, 
qui se veut un mécanisme à même de 
contribuer à l’effort de complémentarité 
économique entre les trois pays, ont-ils 
indiqué dans un communiqué commun.
L’annonce de cette instance de coopération 
a été faite à l’occasion d’une rencontre de 
concertation qui a regroupé le président du 
CREA, Kamel Moula, celui de l’UTICA, 
Samir Majoul, et le président de la GUCC, 
Mohammed Raied, note le communiqué.
Il a relevé que ce conseil s’inscrit “en 
droite ligne avec la volonté politique 
exprimée lors de la réunion de 
concertation au sommet qui avait réuni en 
avril dernier le président de la République 
M. Abdelmadjid Tebboune, le président 
tunisien, Kais Saied, et le président du 
Conseil présidentiel de l’Etat libyen, 
Mohammed El Menfi, qui ont mis en 
avant leur détermination à conforter la 
sécurité, la stabilité et de raffermir la 
complémentarité économique dans les 
trois pays et toute la région”.
Ce mécanisme permettra d’examiner la 
mise sur pieds des partenariats à hautes 
valeurs ajoutées entre les opérateurs 
des trois pays, privés et publics et de 
les inscrire dans les chaines de valeurs 
mondiales, indique encore le communiqué 
commun, soulignant l’importance de 

renforcer les bases du développement 
global bénéficiant directement aux 
peuples des trois pays.
Les trois organisations patronales ont 
aussi appelé à “accélérer la création de 
zones de libre-échange et à établir des 
zones industrielles intelligentes dans les 
zones frontalières communes”.
Elles ont convenu, en outre, d’organiser 
des rencontres d’affaires et de partenariat 
de manière périodique réunissant les 
différents acteurs économiques des 
secteurs public et privé, alternativement 
dans les trois pays, et œuvrer à assurer 
une plus grande ouverture des marchés 
algérien, tunisien et libyen.
Le CREA, l’UTICA et la GUCC ont, par 
ailleurs, mis en évidence leur engagement 
à renforcer le rôle du secteur privé dans les 
efforts communs visant le développement 
économique et commercial pour les trois 
pays de manière à leur permettre de 
relever les défis actuels, et de s’adapter 
aux mutations économiques mondiales”.
Ils ont mis en avant, à cette occasion, 
l’importance du “sommet qui avait 
regroupé les présidents des trois pays en 
avril dernier à Tunis dans la concrétisation 
des aspirations des peuples algérien, 
tunisien et libyen, pour la stabilité, le 
progrès et le développement”, relève-t-on 
de même source.
A l’issue de la rencontre d’aujourd’hui, 
un mémorandum d’entente a été signé 
entre les trois parties “pour acter de leur 
volonté de s’inscrire concrètement dans le 
développement économique commun aux 
trois pays”, ajoute la même source.



annaBa / eduCation nationale

Les lauréats des examens BAC et BEM honorés en présence
 du wali Abdelkader Djellaoui

annaBa / dGsn

Le Chef de la sûreté d’Annaba Boudina Ahcen promu au grade 
de contrôleur de la police

Des représentants de la société BELUX en visite 
au centre de recherche en environnement

C'est dans une ambiance 
de fête culturelle et du 
savoir marquée par un 

évènement prometteur en vérité 
pour la nouvelle Algérie dont 
aspire le peuple Algérien, que 
s'est déroulée, lundi après-midi 
à l'hôtel Sheraton, la remise 
des distinctions aux lauréats de 
différents examens de fin d'année 
scolaire 2024, et ce en présence 
des autorités civiles et militaires, 
à leur tête le wali Abdelkader 
Djellaoui. 
En effet, lors de ce moment fort, 
de la remise des distinctions 
les familles des lauréats sont 
venues également partager leurs 
joies face au podium érigé pour 
la circonstance. La cérémonie 
inaugurale a été marquée par 
les chants culturels patriotiques 
et mouvements artistiques 
menés par des troupes de jeunes 
drapés d'habits aux couleurs 
nationales pour l'amour de la 
patrie sous les regards d'une 
salle comble qui n'a pas manqué d'apporter ses applaudissements 

nourris à travers les activités 
culturelles pavoisée sur la 
scène aux couleurs nationales. 
Lors du moment fort à l'appel 
du présentateur, organisateurs, 
et les responsables du secteur 
de l'académie sur la scène, les 
premiers prix discernés ont étés 
remis par le wali Abdelkader 
Djallaoui, suivi des responsables 
des corps militaires, sûreté de 
wilaya  et gendarmerie nationale 
aux lauréats des examens du 
BEM sous les youyous stridents 
des familles venues en force 
partager leurs joies avec leurs 
progénitures face au podium. 
C'est la première fois que 
j'assiste à cet évènement de ma 
petite fille qui a décroché une très 
bonne moyenne, elle est parmi 
les lauréats du BEM… je suis 
content et fier de son travail… 
j'espère qu'elle fera encore 
mieux au BAC, nous a indiqué 
Hadj Amar Chihaoui, le grand- 
père de cette lauréate habitant à 
Hjar Eddis. Eddis. Vint ensuite 
le moment fort tant attendu de 
la remise des distinctions aux lauréats du BAC. Rappelons à 

ce sujet que la wilaya d’Annaba 
a enregistré cette année un taux 
de réussite au BAC de 55,85 %. 
Le taux de réussite le plus élevé a 
été obtenu par le lycée ‘’ Sedrati 
Rabah’’ de Kheraza commune 
d’Oued El Aneb ( 75%). La 
meilleure moyenne est à mettre 
à l'actif de la lauréate Amrani 
Maya Hana qui a décroché son 
Bac avec une moyenne de19/20. 
La première remise du prix a été 
faite à la  lauréate par le wali sous 
un tonnerre d'applaudissement 
de la salle et les flashs des 
cameras "je suis émue" dira-
t-elle qui était entourée de ses 
parents et journalistes. Cette 
remise a été suivie par les deux 
autres distinctions des lauréats, à 
savoir  Kahoul Mohamed Tayeb 
du Lycée ‘’08 mai  1945‘’ qui a 
décroché la deuxième place avec 
une moyenne 18,96 /20, vint 
ensuite Yazid Mahdi du lycée 
‘’Aboumerouane’’ avec une 
moyenne de 18 /20. 

Le ministre de l'Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l'Aménagement 

du Territoire, Brahim Merad, 
a présidé avant-hier lundi, en 
compagnie du directeur général 
de la Sûreté nationale (DGSN), 
Ali Badaoui, la cérémonie 
de célébration du 62ème 
anniversaire de la création de la 
Police algérienne à la direction 
des Unités républicaines de 
sécurité (URS) d’El-Hamiz, à 
Dar El-Beida. Sous le slogan « 
Avec la même détermination et la 

même ardeur... nous poursuivons 

notre mission », une cérémonie 

de célébration qui  a été marquée 

par la promotion du chef de la 

police locale. En effet, Ahcen 

Boudina, jusque-là chef de la 

sûreté de la wilaya de Annaba, a 
été promu au grade de contrôleur  
de police. Le chef de sûreté, très 
estimé par tous, est désormais 
contrôleur général, soit le 
grade le plus élevé du corps de 
la Police nationale. Selon ses 
collaborateurs et cadres, cette 
promotion est bien méritée 
grâce à son dévouement et à 
ses efforts soutenus, en matière 
de lutte contre la criminalité 
sous toutes ses formes, le chef 
de sûreté de la wilaya  a fait 
preuve d’une compétence très 
élevée  qui a toujours exhorté ses 
éléments à consentir davantage 

d'efforts dans l'accomplissement 
de leurs nobles missions en 
vue de fournir une prestation 
sécuritaire à la hauteur des 
attentes du citoyen. A noter que 
cette cérémonie a été marquée 
par la promotion de plusieurs 
éléments et responsables de la 
Sûreté nationale aux grades de 
contrôleur de police, commissaire 
divisionnaire, commissaire 
principal, commissaire de police 
et officier, outre la distinction 
d’un nombre d’agents et de 
fonctionnaires retraités de la 
sûreté pour leurs efforts.

Le  Centre de 
Recherche en 
Environnement 

(CRE) a accueilli, hier, les 
représentants de la société 
BELUX.  
Les représentants 
de BELUX ont été 
reçus par la directrice 
du CRE, le chef de 
division environnement, 
modélisation et 
changements climatiques, 

ainsi que le responsable 
de la valorisation. Cet 
échange fructueux 
a permis d'explorer 
des perspectives de 
collaborations stables et 
durables. Les deux parties 
prévoient d'entamer un 
partenariat dans un avenir 
proche et d'organiser 
conjointement des 
évènements d'intérêt 
commun.
BELUX est leader en 

Algérie dans la fabrication 
et la distribution de 
mobilier lumière et urbain. 
La société a fourni des 
équipements d'éclairage 
et d'embellissement pour 
de nombreuses villes 
algériennes et réalisé 
des projets d'éclairage 
de grande envergure, 
incluant universités, ports, 
aéroports, routes, ponts, 
tunnels, sites historiques 
et tramways.

Tayeb.Zgaoula 

Sihem Ferdjallah

S.F

Mercredi 24 Juillet 2024

06 Régions SeybouSe Times



annaBa / el Bouni

Réunion de coordination 
consacrée aux préparatifs des 

campagnes et de la présidentielle 
du 07 septembre 2024

el Bouni / eduCation nationale

Intensification des préparatifs 
en vue de la prochaine rentrée 

scolaire

annaBa / sidi amar

Entame des travaux sur le réseau 
d’évacuation des eaux usées à la 

cité UV-4

annaBa

Contrôle et destruction de produits 
alimentaires périmés à Berrahal

Le P/APC d’El Bouni, Naili 
Mohamed, a présidé une réunion 
de coordination, consacrée aux 

préparatifs des centres de vote et des 
lieux d’animation de la campagne 
électorale. Cette réunion a réuni tous 
les responsables concernés pour garantir 
une organisation optimale des élections 
présidentielles, prévues le 07 septembre 
2024. Les discussions ont porté sur les 
plans et les dispositions nécessaires pour 
assurer le bon déroulement du processus 
électoral. Les sites qui serviront de 
centres de vote ont été identifiés, et tous 
les moyens nécessaires pour garantir le 
bon déroulement du vote ont été assurés. 
Un accord a également été conclu sur 
le contenu du programme suggéré pour 
l’organisation et la réussite des élections. 
Les sites où se tiendront les campagnes 
et activités électorales pour soutenir 
les candidats seront inspectés afin de 
s’assurer qu’ils répondent aux normes 

requises.
Les participants à ce conclave ont 
exprimé leur pleine adhésion à garantir le 
succès du processus électoral. Ils se sont 
engagés à aménager les centres de vote 
et les lieux d’animation de la campagne 
électorale de manière optimale. 
Le P/APC a souligné l’importance de 
fournir toutes les conditions adéquates 
pour assurer un processus électoral juste 
et transparent. 
Parmi les participants à cette réunion 
figuraient madame Zineb Attoui, 
secrétaire générale par intérim, Fayçal 
Fergani, adjoint chargé de la construction 
et de l’urbanisme, Bilal Merabet, 
adjoint chargé des affaires sociales, 
culturelles, sportives et touristiques, 
Abderrazak Foughali, chef du secteur 
de Sarouel, Linda Saadou, directrice 
de l’environnement, Mounir Bouaraya, 
directeur des équipements, Salim 
Feddaoui, représentant de la direction 
des équipements et de la maintenance, et 
Salim Sari, attaché au bureau du P/APC.

La commune d’El Bouni a intensifié 
les préparatifs inhérents à la 
prochaine rentrée scolaire. L’APC 

sous la direction de son président, a 
entamé une nouvelle dynamique pour 
garantir la réussite de cette rentrée, 
en  se concentrant sur les conditions de 
scolarisation des élèves. Sur la base des 
recommandations du P/APC, le service 
de l’environnement et cadre de vie, en 
coordination avec les chefs de secteurs, 
a exposé et commenté un programme 
de nettoyage et d’aménagement de 
toutes les écoles primaires de la 
commune. Ce programme vise à 
rendre ces établissements beaucoup 
plus accueillants pour les élèves ainsi 
que pour le personnel administratif et 
pédagogique.

Les actions envisagées incluent l’entretien 
des espaces intérieurs et extérieurs des 
écoles, l’élimination des mauvaises 
herbes, la collecte et l’évacuation des 
débris et des déchets aux abords des salles 
de cours et extérieurs  des écoles. De plus, 
des mesures seront prises pour élaguer 
les arbres présentant un danger, repeindre 
les façades extérieures des écoles et 
procéder au nettoyage en profondeur 
des sanitaires, tant à l’intérieur qu’à 
l’extérieur. Les réparations des éclairages 
publics défectueux sont également en 
cours.
Dans le cadre de ces préparatifs, les 
travailleurs de la cellule technique 
du secteur central de la commune 
ont commencé le nettoyage de 
l’environnement de l’école primaire  
Bourekba Belkacem. 

Dans le cadre de la protection de 
la santé publique, une équipe 
pluridisciplinaire a effectué une 

sortie de terrain dans la cité UV 4 au 
niveau des 60 logements de la commune 
de Sidi Amar. Cette sortie s’inscrit 
dans le cadre des efforts continus 
pour maintenir la salubrité publique et 
améliorer le cadre de vie des habitants. 
La délégation, conduite par le Chef de 
Daïra d’El Hadjar, était composée  d’un 
représentant de la daïra d’El Hadjar, 

du chef de service des ressources en 
eau de la daïra d’El Hadjar, du chef du 
centre d’assainissement d’El Hadjar, 
et enfin des représentants des services 
techniques de la commune de Sidi 
Amar.
L’objectif principal de cette sortie 
était d’inspecter et de commencer les 
travaux sur le réseau d’évacuation 
des eaux usées dans la cité des 60 
logements (UV4). Ces travaux incluent 
la réparation et le nettoyage des canaux 
de drainage.

Dans le cadre de la prévention 
des risques d’intoxications 
alimentaires durant la saison 

estivale, les agents de l’inspection 
régionale de Berrahal ont mené une 
mission de contrôle rigoureux. Cette 
sortie de terrain a ciblé les activités 
commerciales de services et les épiceries 
dans la nouvelle ville Bemostefa 
Benaouda. Lors de cette inspection, les 
agents ont relevé plusieurs infractions 
liées aux conditions d’hygiène et de 
salubrité. Les inspecteurs  ont révélé 
la présence de produits alimentaires 
périmés et impropres à la consommation 
en quantité significative. Ces produits 
ont été immédiatement retirés des 
rayons et détruits sur place pour 
éviter tout risque de consommation et 
prémunir la santé des consommateurs.
Les commerçants ayant enfreint les 
règlements sanitaires ont été convoqués 
pour des formalités légales. Cette action 
vise à renforcer le respect des normes 
d’hygiène et à dissuader les pratiques 
frauduleuses qui pourraient menacer la 
santé publique.
Les autorités locales appellent les 
commerçants à une vigilance accrue et 

à un respect strict des normes sanitaires. 
Les consommateurs sont également 
invités à signaler toute irrégularité 
observée dans les commerces, afin de 
contribuer à un environnement plus sûr 
et plus sain pour tous.
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Les habitants dénoncent le manque flagrant d’espaces de 
loisirs pour enfants et adultes 

Les habitants de la localité 
de Berrahal  souffrent 
d’une dégradation 

significative de leur  cadre 
socioculturel, marqué par 
une absence de commodités 
indispensables à leurs évasions 
et divertissements. Des lacunes 
qui n’en finissent, Berrahal n’a 
plus l’aspect d’une commune 
qui réponde aux attentes de 
ses habitants, sans compter 

l’absence flagrante d’aires 
de jeux pour distraire les 
enfants et les espaces verts 
pour les sorties familiales. Les 
jeunes, quant à eux, passent 
leur temps à vadrouiller 
en quête d’un exécutoire 
quelconque, où l’élément 
juvénile prédomine à outrance. 
Pour la majorité des jeunes, 
leur occupation principale 
se limite à la connexion aux 
réseaux sociaux, ou encore 

à occuper des placettes de 
parking dans l’enceinte des 
cités servant à des parties de 
football. Pourtant les règles 
de l’urbanisme sont claires. 
Une cité doit impérativement 
fournir aux enfants les moyens 
de développer cette énergie 
latente qui est en eux. Ce qui 
a amené les habitants à étaler 
leur ras-le-bol. Ces derniers 
exigent une intervention 
urgente des autorités locales 

afin de se pencher sur leurs 
préoccupations et trouver une 

solution à leur calvaire dans les 
meilleurs délais.

Sihem Ferdjallah 

Un véritable drame 
écologique s’est joué 
ces dernières semaines 

dans les plaines d’Oum El 
Bouaghi. Le lac Tinsilt, l’une 
des plus importantes zones 
humides d’Algérie, s’est asséché 
en raison d’une sécheresse 
extrême, laissant des milliers 
de flamants roses, qui y nichent 
chaque année, dans une situation 
désespérée.
Des centaines de poussins se sont 
retrouvés livrés à eux-mêmes, 
sans habitat et sans source de 
nourriture, menacés par la faim, 
la soif et les prédateurs.

Face à cette catastrophe 
imminente, un groupe de 
volontaires locaux, alertés par 
le photographe amateur Tarek 
Kawajlia, a décidé de prendre 
les choses en main et de se 
transformer en véritables héros 
pour ces oiseaux emblématiques.
Ils ont organisé une opération 
de sauvetage audacieuse, 
mobilisant tous les moyens 
possibles pour transporter 
les poussins rescapés vers un 
havre de paix : le lac Mahidiya, 
proche de Aïn M’lila, une zone 
humide salvatrice située à une 

cinquantaine de kilomètres de 
là.
L’opération, menée avec l’aide 
inestimable des villageois qui 
ont fourni leurs véhicules, a 
permis de sauver la vie de 283 
flamants roses. Les volontaires, 
dévoués et infatigables, ont 
consacré tout leur temps et 
leur énergie à cette mission de 
sauvetage.
Ils ont effectué des patrouilles 
matin et soir, bravant la chaleur 
et la fatigue, pour surveiller les 
poussins fragiles et s’assurer 
de leur bien-être jusqu’à leur 
rétablissement complet.
Algérie : Des flamants roses 
sauvés de la catastrophe par 
des héros locaux face à la 
sécheresse
Malheureusement, tous les 
flamants n’ont pas pu être 
sauvés. Des carcasses jonchaient 
le sol asséché du lac Tinsilt, 
témoignant de la brutalité de 
la sécheresse et de son impact 
dévastateur sur la faune locale.

Rappelons que le lac Tinsilt 
fait partie de la cinquantaine de 
plans d’eau algériens déclarés 
zones humides d’importance 
internationale en vertu de la 
convention internationale 
Ramsar sur la protection des 
zones humides.
Des scènes déchirantes qui ont 
endeuillé les habitants de la 
région et rappelé la cruauté de la 
nature lorsqu’elle se déchaîne.
Cependant, malgré cette 
tragédie, l’espoir n’a pas 
disparu. Des flamants adultes 
ont déjà retrouvé leurs petits 
dans leur nouvel habitat, offrant 
aux bénévoles un spectacle 
magnifique et un regain 
d’optimisme.
L’histoire remarquable de 
flamants roses sauvés par des 
héros locaux met en lumière la 
fois la brutalité du changement 
climatique et la capacité 
inspirante de l’humanité à s’unir 
face à l’adversité.
Ces sauveteurs, loin d’être des 

experts ou des professionnels, 
ont fait preuve d’un courage et 
d’une compassion exceptionnels 
en prenant des mesures 
pour protéger ces créatures 
vulnérables.
Leur action désintéressée nous 
rappelle que chacun d’entre 
nous a le pouvoir de faire une 
différence. Face aux défis 
environnementaux urgents 
qui menacent notre planète, 
l’histoire de ces sauveteurs 
algériens sert de phare d’espoir.
Elle nous montre que même 
les gestes les plus modestes, 
lorsqu’ils sont accomplis avec 
détermination et compassion, 
peuvent avoir un impact 
profond.
En célébrant les actions de ces 
héros algériens, nous honorons 
non seulement leur bravoure 
individuelle, mais aussi le 
potentiel extraordinaire qui 
réside en chacun de nous pour 
faire face aux crises et protéger 
notre environnement.

L’INFO A FAIT LE TOUR DU MONDE :     

Des bénévoles Algériens sauvent 300 flamants roses

La République Tchèque 
œuvre à booster la 
coopération dans 

plusieurs secteurs et à renforcer 
les liens d’amitié avec l’Algérie, 
a souligné lundi dernier, à Tizi-
Ouzou, l’ambassadeur Tchèque, 
JanCzerny.
En visite dans la capitale du 
Djurdjura pour le vernissage, 
à la galerie d’art Mohia, d’une 
exposition intitulée “Les 
anges en vert” en hommage 
à la pacifiste tchèque Bertha 
Von Suttner Kinsky, première 
femme à recevoir le prix Nobel 
de la paix en 1905, le diplomate 
a noté qu’il œuvrait, depuis 
son installation en Algérie 

il y a 14 mois, à développer 
davantage les relations d’amitié 
et de coopération dans divers 
domaines, entre son pays et 
l’Algérie.
Il a expliqué que cette 
coopération, qui concerne 
notamment les secteurs de 
l’industrie, l’énergie, la 
recherche et le commerce, mais 
aussi la culture, sera adaptée 
aux exigences de la nouvelle 
Algérie qui œuvre à diversifier 
son économie hors du secteur 
des hydrocarbures.
D’autres domaines dont la 
recherche scientifique à travers la 
coopération entre les universités 
des deux pays, notamment 

pour le développement de la 
nanotechnologie, et le secteur 
énergétique, sont également 
prévus.
Il a cité également la coopération 
dans le secteur agricole, faisant 
savoir que le constructeur de 
matériel agricole Zetor a “une 
grande volonté d’investir en 
Algérie pour produire les 
tracteurs Zetor”.
Concernant la coopération 
culturelle, l’ambassadeur a 
évoqué la participation de son 
pays à des spectacles et autres 
manifestations en Algérie.
C’est justement dans le cadre le 
de la coopération culturelle qu’a 
été initiée l’exposition “Les 

anges en vert” qui retrace la 
lutte pour la paix de Bertha Von 
Suttner Kinsky (1843-1914), 
secrétaire privée d’Alfred Nobel 
et auteur du roman pacifiste 

“Dte Waffen Nieder” (Bas les 
armes), dans lequel elle décrit 
la guerre du point de vue d’une 
femme. Le roman a été traduit 
en 12 langues.

TIZI-OUZOU     

Relations algéro-tchèques Booster la coopération et 
renforcer l’amitié entre les deux pays



Iran 
Un expert de l’ONU demande une enquête 

pour “génocide” durant les années 80

La Turquie qualifie de «  mensonges  » les allégations 
israéliennes selon lesquelles Erdogan armerait le Hamas

Un expert indépendant de 
l’ONU a demandé une 
enquête internationale 

pour des “crimes contre 
l’humanité” et “génocide” 
perpétrés par le régime iranien 
contre des opposants “anti-islam” 
et la minorité bahaïe dans les 
années 80.
“Les bahaïs ont été visés avec 
une intention génocidaire et les 
persécutions et attaques contre les 
minorités religieuses, ethniques 
et linguistiques et les opposants 
politiques se sont poursuivies en 
toute impunité” dès les années 
80, dénonce Javaid Rehman, 
rapporteur spécial sur la situation 
des droits humains en Iran , selon 
Arabenews.
Aucune impunité
“Il ne devrait y avoir aucune 
impunité pour de telles violations 
flagrantes des droits de l’homme, 

quel que soit le moment où 
elles ont été commises”, a 
déclaré M. Rehman, cité dans un 
communiqué.
Il insiste sur le fait que “le régime 
iranien et ses dirigeants ne 
devraient pas pouvoir échapper 
aux conséquences de leurs 
crimes contre l’humanité et du 
génocide”.

“Les atrocités que constituent 
les exécutions sommaires, 
arbitraires et extrajudiciaires en 
1981-1982 et en 1988 équivalent 
à des crimes contre l’humanité de 
meurtre et d’extermination, ainsi 
qu’à un génocide”, affirme M. 
Rehman, dans un rapport rendu 
public lundi.
“Parmi les exécutions figuraient 

des femmes – dont certaines 
auraient été violées avant d’être 
exécutées – et de nombreux 
enfants” et “les crimes contre 
l’humanité comprennent 
également l’emprisonnement, 
la torture et les disparitions 
forcées”, ajoute l’expert, dont le 
mandat arrive à son terme le 31 
juillet.
- Disparition forcée -
Mandatés par le Conseil des 
droits de l’homme, ces experts 
indépendants ne s’expriment pas 
au nom de l’ONU.
“La dissimulation continue du 
sort de milliers d’opposants 
politiques et du sort de leurs 
dépouilles équivaut à un crime 
contre l’humanité de disparition 
forcée”, a encore souligné 
l’expert, réclamant une enquête 
transparente et impartiale sous 
l’égide du droit international.

L’expert estime que les marxistes, 
les athées et d’autres non-
croyants avaient également été 
victimes d’un génocide.
Dans son rapport M. Rehman 
évoque aussi les exécutions 
extrajudiciaires de milliers 
de personnes -principalement 
des jeunes- dans les prisons 
iraniennes au cours de quelques 
mois de l’été 1988, juste au 
moment où la guerre avec l’Irak 
prenait fin.
“Une histoire choquante de 
brutalité”, selon lui.
Les personnes éliminées 
étaient principalement des 
partisans de l’Organisation des 
Moudjahidine du peuple d’Iran, 
un groupe considéré comme une 
organisation terroriste par l’Iran 
qui a soutenu Bagdad pendant la 
guerre.

La Turquie a qualifié 
dimanche de “mensonges” 
les allégations israéliennes 

selon lesquelles Ankara armait 
et finançait le groupe militant 
palestinien Hamas, accusant 
Israël d’essayer de détourner 
l’attention de la guerre à Gaza.
Cette réplique furieuse est 
intervenue après que le ministre 
israélien des affaires étrangères, 
M. Katz, a accusé le président 
Recep Tayyip Erdogan de 
“fournir des armes et de l’argent 
au Hamas pour qu’il tue des 
Israéliens” , selon Arabenews.
Dans un message publié en turc 
sur X, M. Katz a affirmé que les 
services de sécurité israéliens 

avaient démantelé des “cellules 
terroristes” qui “suivaient les 
instructions du quartier général 
du Hamas en Turquie”.
En réponse, le ministère turc des 
affaires étrangères a déclaré que 
le plus haut diplomate israélien 
“tentait de dissimuler les crimes 
commis par Israël contre les 
Palestiniens derrière une série de 
mensonges, de calomnies et de 
manque de respect”.
“Mais la propagande sale d’Israël 
et les pressions psychologiques 
visant notre pays et notre 
président resteront inefficaces”, a 
ajouté le ministère.
L’offensive israélienne contre 
le Hamas a tué au moins 38 983 

personnes à Gaza, dont la plupart 
sont des femmes et des enfants, 
selon le ministère de la santé du 
territoire dirigé par le Hamas.
Ankara a vivement critiqué la 
conduite de la guerre par Israël, 
qui a été déclenchée par un 
assaut sanglant du Hamas le 7 
octobre, et M. Erdogan a échangé 
à plusieurs reprises des propos 
virulents avec le premier ministre 
israélien, Benjamin Netanyahu.
Le qualifiant de “boucher de 
Gaza”, M. Erdogan a accusé 
M. Netanyahu de chercher 
à “répandre la guerre” dans 
l’ensemble du Moyen-Orient, un 
point repris dans la déclaration du 
ministère des affaires étrangères.

Il a accusé “les membres du 
gouvernement de Netanyahu” de 
“vouloir provoquer une guerre 
régionale pour rester au pouvoir”, 
appelant à ce qu’ils soient jugés 
par des tribunaux internationaux.

“La Turquie continuera à 

défendre le droit du peuple 

palestinien à vivre dans la justice 

et la paix”, a ajouté le ministère 

des affaires étrangères.

Emmanuel Macron a affirmé 
que les Jeux olympiques 
qui s’ouvrent vendredi à 

Paris seraient un moment de “trêve 
politique”, alors que la France se 
cherche toujours un gouvernement 
après les élections législatives 
anticipées , selon Arabenews.
Interrogé par des journalistes en 
marge de la visite du village des 
athlètes à Saint-Denis, au nord 
de la capitale, le chef de l’Etat 
a évoqué une “fête sportive” 
doublée d’une “trêve olympique et 
politique”.
“C’est les Jeux qui seront au coeur 
de la vie du pays et le monde sera 
en France grâce à eux”, a-t-il dit, 

sans préciser si cela impliquait 
qu’il ne nommerait pas de Premier 

ministre avant les JO.
Le président de la République 

a aussi assuré que les Jeux 
n’était “pas du tout” gâchés par 
sa dissolution de l’Assemblée 
nationale en juin, qui a plongé la 
France dans la crise politique. Il “y 
a une forme de trêve”, a-t-il insisté.
L’entourage d’Emmanuel Macron 
a précisé qu’une nomination de 
Premier ministre, en remplacement 
du démissionnaire Gabriel Attal 
qui gère les affaires courantes, 
était peu probable avant les JO 
“sauf accélération formidable” des 
tractations.
Les Jeux auront lieu du 26 
juillet au 11 août, puis les Jeux 
paralympiques sont prévus du 28 
août au 8 septembre.

Un proche du chef de l’Etat a 
toutefois estimé que le travail 
des “forces républicaines” en 
vue d’une coalition devait se 
poursuivre pendant les JO, 
avec un président dans “un rôle 
d’arbitre, d’unité de la Nation et 
d’accompagnement” de ce grand 
rendez-vous sportif.
Estimant que “la dynamique” à 
gauche n’était pas favorable à 
“un accord de gouvernement” au 
sein du Nouveau Front populaire, 
ce proche a dit miser sur une 
“fracturation” de ce camp, afin 
que le Parti socialiste prenne ses 
distances de La France insoumise.
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Macron évoque une «  trêve politique  » 
à l’occasion des Jeux olympiques



Mali 
Une attaque jihadiste fait 25 morts à Dembo 

dans le centre du pays

Présidentielle américaine 
à peine lancée, la campagne de Kamala Harris 

déjà sur les rails

Bangladesh 
Si les affrontements se raréfient, selon l’armée, 

la situation est toujours imprévisible

Au Mali, une vingtaine 
de personnes ont été 
tuées dans le village de 

Dembo, commune de Dimbal, 
près de Bankass, dans le centre 
du Mali. Pas de revendication 
officielle, mais les sources locales 
jointes par RFI attribuent toutes, 
l’attaque au Groupe de soutien à 
l’islam et aux musulmans, lié à 
al-Qaïda, qui impose sa loi dans 
de nombreux villages du secteur 
et mène des attaques récurrentes 
dans les autres.
élus, représentants 
communautaires, chasseurs 
dozos – font état d’au moins 
25 morts. Pour l’essentiel, 
il s’agit de villageois qui 

travaillaient dans leurs champs. 
Quatre des victimes sont des 
chasseurs traditionnels dozos 
qui s’efforcent, dans cette 
partie du pays, de défendre les 

habitants face aux jihadistes du 
Jnim. L’attaque est survenue aux 
alentours de 16h, dimanche 21 
juillet.
Un autre village tout proche, 

Sogou Dorkoum, a également 
été attaqué dimanche après-
midi. Aucune victime n’est 
à déplorer, mais des pillages 
ont été signalés, notamment 
d’animaux. La semaine dernière, 
mardi 16 juillet, les jihadistes 
avaient attaqué Bagourou et 
Yabatalou – là encore, seuls des 
pillages ont été rapportés –, puis 
Deguessagou, le vendredi 19 
juillet, où deux chasseurs dozos 
qui surveillaient les champs 
avaient été tués.
En ce début d’hivernage, 
les travaux agricoles sont 
théoriquement intenses pour 
les semis et le lancement des 
cultures. Un ressortissant de 

la zone évoque la « psychose 
» des habitants qui craignent, 
lorsqu’ils partent aux champs, 
de ne pas en revenir vivant. 
Certaines sources rapportent des 
mouvements de population.
Au début du mois, le Jnim 
avait déjà tué 21 villageois à 
Djiguibombo. Et si l’on remonte 
le fil, la liste des attaques 
de villages ou d’enlèvement 
d’autocars circulant sur la RN15, 
qui traverse la région, est longue 
: le Jnim a conclu des accords 
locaux avec de nombreuses 
communes du secteur, mais 
multiplie les actes de violence 
contre celles qui refusent de se 
soumettre à leurs règles.

Kamala Harris s’est rendue 
à Wilmington, dans le 
Delaware, pour son 

premier événement de campagne 
depuis le retrait de Joe Biden de 
la course à la Maison Blanche. 
Moins de 24 heures après cette 
annonce choc, la vice-présidente 
des États-Unis engrange déjà des 
soutiens de poids. Elle en aurait 
suffisamment, selon CNN, pour 
être désignée candidate , selon 
RFI.
Kamala Harris s’est pleinement 
lancée dans la campagne en 
attaquant frontalement Donald 

Trump, qu’elle promet de battre 
pour l’élection de novembre. 
Comparant le candidat 
républicain de 78 ans à un 
« prédateur » et un « escroc 
», l’actuelle vice-présidente 
américaine a lancé, dans ce qui 
était son premier discours de 
campagne : « Nous allons gagner 
».
Propulsée dans la course à la 
Maison-Blanche avec le retrait 
de Joe Biden dimanche, Kamala 
Harris a reconnu lundi que la 
campagne avait fait l’effet de « 
montagnes russes ». « Je sais que 

(...) nous sommes tous remplis 
de tant de sentiments mitigés 
à ce sujet. J’adore Joe Biden », 
a-t-elle lancé depuis le siège de 
la campagne à Wilmington (est). 
Elle a aussi promis de placer le 
droit à l’avortement au cœur de 
sa stratégie électorale. « Nous 
allons nous battre pour le droit 
à disposer de son corps, en 
sachant très bien que si Trump 
en a l’occasion, il promulguera 
une interdiction de l’avortement 
dans chacun des États », a-t-elle 
encore déclaré.

Au Bangladesh, la 
Première ministre 
Sheikh Hasina fait 

face à une contestation sans 
précédent contre son régime. 
Après plus de 170 morts, plus 
de 2 500 arrestations et des 
gestes d’ouverture de la part 
du gouvernement, la tension 
semble retomber d’un cran dans 
le pays, mais la situation reste 
très volatile , selon RFI.
Outre les morts, parmi 
lesquels plusieurs policiers, 
et les arrestations massives, 
les autorités du Bangladesh 
ont imposé un couvre-feu, 
déployé des soldats dans tout 
le pays d’Asie du Sud, et coupé 
l’internet à l’échelle nationale, 
restreignant considérablement 

la circulation des informations.
Tout a commencé avec des 
quotas d’emplois réservés aux 
héros de l’indépendance, que 
les étudiants de ce jeune pays, 
frappés par le chômage, ont jugé 
discriminatoires, rappelle notre 
correspondant régional Côme 
Bastin. Ces manifestations 
sont devenues un soulèvement 
contre Sheikh Hasina, réélue 
pour un cinquième mandat 
dans des conditions contestées, 
accusée d’exactions contre ses 
opposants.
« La résistance continue »
Le calme est en partie revenu 
depuis que la Cour suprême 
du pays est revenue sur les 
quotas controversés. Pas de 
quoi siffler la fin de la partie, 

selon Pinaki Bhattacharya, 
opposant exilé à Paris : « Les 
informations sont contrôlées 
par le régime. C’est sûr 
qu’après 200 morts, des milliers 
de blessés et d’arrestations, 
le mouvement marque le pas. 
Mais la résistance continue et 
continuera y compris dans la 
capitale Dacca. »
Un leader étudiant a appelé à 
cesser la contestation pour 48 
heures en demandant en retour 
au gouvernement de lever les 
couvre-feux et les coupures 
d’internet. Le site de la Première 
ministre et plusieurs autres sites 
officiels ont été piratés par un 
groupe baptisé Résistance.
Par le passé, la « Dame de Fer 
» du Bangladesh a su mater 

plusieurs fois la défiance de 
la rue. Cette confrontation est 
cependant la plus cruciale pour 
son régime depuis une décennie.
C’est une société extrêmement 
inégalitaire où les 10% les plus 
riches s’en sortent très bien et 

les autres galèrent. La classe 
moyenne a explosé mais dans 
cette classe, il y a beaucoup 
de gens qui se sont appauvris. 
Il y a aussi un gros ras-le-bol 
général à cause de l’inflation 
qui est autour de 9-10%.
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Jo Paris 2024 :
La tenue des athlètes algériens ne passe pas

info lGdF / mCa :
Youcef Belaili derrière la démission de Hadj Redjem

Elément représentatif 
le plus remarqué, la 
tenue officielle des 

athlètes a surpassé sa fonction 
principale, celle d’habiller les 
représentants sportifs.
En effet, devenant un symbole 
identitaire qui revendique 
l’appartenance à une nation, à 
une patrie, parfois à un idéal, 
les tenues sportives, dont les 
plus remarquables sont inscrites 
dans la légende urbaine, sont ce 
que le bouclier représente pour 
le chevalier.
C’est dans ce contexte 
qu’une polémique surgit sur 
les réseaux sociaux. Ainsi, 

quelques minutes après son 
lancement, la tenue des athlètes 
algériens participants aux Jeux 
Olympiques de Paris 2024, a 
suscité moult critiques. Il faut 
dire que ces reproches faits aux 
survêtements que la délégation 
algérienne portera à Paris 
ont été très ardus et ont posé 
beaucoup de questionnements.
N’y allant pas avec le dos 
de la cuillère, les internautes 
algériens ont parfois fustigé 
la conception artistique de ces 
tenues. L’élément déclencheur 
de ce mécontentement a été 
la présence quasi totale de la 
couleur bleue. Une couleur qui « 

n’a pas sa place dans un élément 
qui témoigne de l’Algérianité 
de nos ambassadeurs sportifs » 
disent certains internautes.

JO Paris 2024 : 
Polémique sur la tenue de 

l’Algérie, Barbari coup court
Avec l’ampleur qu’elle a 
prise sur la toile, les autorités 
sportives nationales ont eu 
écho de cette controverse. 
Ainsi, visant à éclairer 
l’opinion publique, le SG du 
comité olympique et chef de la 
délégation algérienne aux JO 
de Paris, Kheireddine Barbari, 
a tenu à mettre fin à cet épisode. 
En effet, Berbari a déclaré, « Il 

est tout à fait normal que les 
Algériens soient inquiets quant 
aux couleurs de la tunique 
nationale. Le drapeau algérien 
est une ligne rouge ».
Expliquant, point par point, les 
différents éléments stylistiques 
de la tenue des athlètes 
algériens pour les JO, Barbari 
a ajouté, « Il est évident que 
les couleurs de l’Algérie sont 
présentes sur les survêtements. 
Quant au bleu, il symbolise la 
mer méditerranéenne à laquelle 
nous appartenons entre autres 
». Un argument tiré par les 
cheveux pour certains.
De plus, Barbari a indiqué 

qu’un élément culturel algérien 
a été ajouté à cette tenue pour 
appuyer son appartenance. 
Il s’agit du Zellige, cette 
mosaïque algérienne qui ne 
cesse de rappeler que notre 
pays a une Histoire riche. « 
Nous avons incorporé des 
motifs de Zellige qui appuient 
l’Algérianité de notre tenue et 
qui font barrage aux tentatives 
malhonnêtes de le voler et de se 
l’approprier ».
Les Jeux olympiques de Paris 
auront lieu du 26 juillet au 11 
août. 46 athlètes algériens sont 
conviés à ce bal mondial.

Rien ne laissait présager 
un départ aussi précipité 
pour le président du 

Mouloudia d’Alger, Hakim 
Hadj Redjem. Le principal 
responsable du club, qui avait 
réussi à propulser le Doyen 
algérois au sommet lors de la 
saison écoulée (2023/2024), a 
déposé sa démission ce mardi.
Président du club depuis le 21 
mars 2022, Hadj Redjem pourrait 
très prochainement annoncer 
publiquement qu’il met un terme 
à ses fonctions. En effet, suite 
à une manifestation de certains 
supporters du club devant son 
domicile personnel cette nuit, 
vers 2h du matin, ce qu’il a 

jugé inacceptable, le président a 
décidé de déposer sa démission 
à la Sonatrach, propriétaire du 
MCA.

Le cas Belaili derrière 
cet incident

Préalablement à cet incident, 
Youcef Belaili n’avait toujours 
pas réussi à trouver un terrain 
d’entente avec le président du 
champion d’Algérie, en ce qui 
concerne une augmentation 
de son salaire pour la saison 
prochaine. En effet, jouant la 
carte d’un intérêt supposé de 
l’ES Tunis pour faire monter 
les enchères avec le Doyen, le 
père et agent du joueur n’a pas 
obtenu gain de cause puisque le 

président du MCA lui a carrément 
ouvert la porte à un départ. Par 
ailleurs, selon nos informations 
exclusives, et parallèlement 
aux discussions, l’entraîneur 

du club, Patrice Beaumelle, 
s’était totalement opposé à 
l’idée d’intégrer le jeune frère 
de Youcef, Farès Belaili, dans 
son groupe professionnel pour la 

saison à venir, ce qui a accentué 
la colère de l’attaquant algérien 
de 32 ans.
Suite à cela, 12 supporters, 
influencés par ces événements 
mais également par un certain 
Djalil Palermo, chanteur algérien 
très proche de Youcef Belaili, 
ont exercé des pressions devant 
le domicile de Hadj Redjem très 
tard la nuit, expliquant ainsi le 
geste du président, qui a décidé 
de démissionner pour mettre 
ses supérieurs devant leurs 
responsabilités. Est-ce que son 
départ est cependant définitif 
? Pour le moment, les médias 
officiels du club n’ont encore 
rien communiqué à ce sujet.
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mercato :
Le coup de pression public de Mikel Arteta à Arsenal

Le PSG se lance dans la course à la signature 
de Nico Williams

Quatre clubs européens se placent pour accueillir 
James Rodriguez

Interrogé sur la teneur du 
mercato des Gunners, le 
coach espagnol a été clair. Il 

a demandé à ses boss de sortir le 
chéquier.
Vice-champion d’Angleterre, à 
deux petits points de Manchester 
City, Arsenal a encore raté le 
Graal d’un rien. Un constat très 
frustrant pour Mikel Arteta. Si 
certains se réjouissent de revoir 
les Gunners batailler pour le titre 
après six, sept ans passés à jouer 
une place dans le top 7, le coach 
espagnol ne veut pas se satisfaire 
de ça. Deuxième du classement 
de Premier League pour la 

deuxième saison consécutive, 
Arteta en veut plus. D’ailleurs, 
l’ancien adjoint de Pep Guardiola 
n’a pas hésité à demander 
publiquement à sa direction de 
lui ramener du renfort de qualité.
« Nous devons le faire. La 
perfection dans ce championnat 
exige des normes différentes. Si 
l’on associe le mot « perfection 
» au fait de gagner la Premier 
League, c’est ce que nous 
devons faire. Nous devons nous 
améliorer dans tous les domaines 
et c’est ce que nous essayons de 
faire. Je ne sais pas si quelqu’un 
nous rejoindra. Il reste encore 

beaucoup de temps avant la fin 
de la saison, mais je pense que 
c’est plus une question pour Edu 
et le conseil d’administration. 
Quand vous êtes si près du 
but, vous voulez le saisir. Nous 
sommes très proches », a-t-il 
déclaré, dans des propos relayés 

par le Mirror.
Arteta veut du lourd

À l’heure où le Manchester 
United version INEOS a sorti 
le chéquier (105 M€, ndlr) pour 
s’offrir Joshua Zirkzee et Leny 
Yoro, en attendant peut-être 
Xavi Simons et Manuel Ugarte, 
Arsenal n’a déboursé que 30 
M€ pour recruter définitivement 
David Raya et s’est offert 
l’espoir de l’Ajax, Tommy 
Setford. Un bilan bien maigre 
pour Arteta à un gros mois de 
la fin du mercato. Rappelons 
toutefois que les Gunners sont 
positionnés sur d’autres dossiers.

Le premier est bien évidemment 
celui du défenseur italien de 
Bologne, Riccardo Calafiori. 
Révélation avec l’Italie lors 
du dernier Euro, le Transalpin 
devrait coûter environ 50 M€ 
au club londonien. Le milieu 
espagnol Mikel Merino (Real 
Sociedad) est également pisté, 
mais Arsenal recherche surtout 
un vrai buteur. Ivan Toney 
(Brentford) et Alexander Isak 
(Newcastle) ont été cités, mais 
rien ne bouge à l’horizon. Le 
board d’Arsenal saura-t-il 
répondre aux exigences de son 
coach ?

Alors que le FC Barcelone 
étale une forme 
d’optimisme sur ce 

dossier depuis plusieurs jours, il 
va devoir se méfier grandement 
du PSG pour Nico Williams. 
Les premiers contacts ont eu 
lieu entre le club francilien et 
l’entourage du joueur.
« Optimisme total pour Nico 
Williams », dans l’édition de 
Sport ce mardi. « Le Barça attend 
le oui de Nico Williams », pour 
Mundo Deportivo. La presse 
catalane y croit dur comme fer, 
même s’il est parfois demandé 
de la prudence. Déjà parce qu’il 
faut convaincre le joueur de 22 
ans de choisir le FC Barcelone 
comme nouvelle étape dans sa 
carrière. Ensuite parce que la 

concurrence ne se laisse pas 
impressionner par le pressing 
intense du club blaugrana.
Ainsi, The Athletic assure que 
le PSG est dans la course à la 
signature de l’ailier espagnol. 
Sous contrat jusqu’en 2027 avec 
l’Athletic Bilbao, il dispose 
d’une clause libératoire estimée 
à 58 M€. Relativement abordable 
pour les clubs les plus riches 
du monde, un peu moins pour 
un Barça toujours limité par sa 
situation financière précaire.

Premiers contacts
Il se disait que le Barça craignait 
justement une offensive 
parisienne, en raison de ses 
capacités financières illimitées. 
C’est visiblement ce qu’il se 
passe, puisque des premiers 

contacts ont eu lieu pour 
prendre la température, explique 
The Athletic. Pour le PSG, 
cela comblerait là le besoin 
d’un nouvel ailier gauche, 
puisqu’après le départ de Kylian 
Mbappé au Real Madrid, seul 
Bradley Barcola apparaît comme 
un spécialiste du poste.
Le PSG avait précédemment 
ciblé Khvicha Kvaratskhelia, 
avant d’être refroidi par 
la fermeté des dirigeants 
napolitains et d’un tarif jugé 
excessif. Pour 58 M€, le club 
parisien peut s’offrir l’une des 
révélations de l’Euro 2024, si 
jamais il parvenait à convaincre 
le joueur. Car c’est bien lui qui 
va avoir les cartes en main.

À 33 ans, le Colombien 
sort d’une Copa 
América très réussie. 

Et sa cote sur le marché a de 
nouveau grimpé.
James Rodriguez s’est offert une 
seconde jeunesse durant la Copa 
América. En difficulté à São 
Paulo, où son départ a été annoncé 
plusieurs fois, le milieu offensif 
star de la Colombie a profité de 
ce tournoi pour rappeler qu’il 
restait un joueur d’exception, 
même à 33 ans. Auteur de 1 but 
et de 6 passes décisives en 5 
matchs (record historique dans 
cette compétition), le joueur des 
Cafeteros a retrouvé le sourire.
Lié à São Paulo jusqu’en 
décembre 2025, l’ancien 
pensionnaire de l’AS Monaco 
compte d’ailleurs surfer sur son 
passage remarqué aux États-
Unis cet été pour rebondir dans 
un nouveau club plus compétitif. 
En clair, James Rodriguez veut 
revenir en Europe après une 
dernière expérience amère à 

l’Olympiakos ! Le joueur tente 
de résilier son contrat avec le 
SPFC pour être libre de ses 
mouvements.

Le Colombien retrouve 
la cote en Europe

Et visiblement, le Sud-
Américain a une destination bien 
précise en tête : l’Espagne. Le 
Colombien connaît bien la Liga 
pour y avoir passé quatre saisons 
sous le maillot du Real Madrid. 
Ça tombe bien, Sport nous 
indique que trois formations 
du championnat espagnol sont 
intéressées : le Betis, Villarreal 
et l’Atlético de Madrid.
Le quotidien catalan ajoute 
qu’A Bola a également affirmé 
que le FC Porto devrait d’un 
come-back du Colombien onze 
ans après l’avoir vendu à l’AS 
Monaco, même si la situation 
financière actuelle des Dragões 
rend l’affaire très compliquée. 
Vous l’aurez compris, James 
Rodriguez ne manque pas de 
courtisans.
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En Bref...une fuite évoque une nouvelle fonctionnalité ray tracing sur rdna 4 

la PlayStation 5 Pro en vue ?

Android nightmare 
Google va purger son store des applications 

de mauvaise qualité

Pour la troisième année de 
suite, Free a annoncé, mardi, 
avoir enrichi son forfait mobile 
majeur de 6 nouveaux pays, 
dont l’Indonésie et l’Égypte, 
avec un tarif toujours inchangé.

Free a annoncé, le mardi 23 
juillet, avoir ajouté 6 nouvelles 
destinations incluses à l’étranger 
dans son Forfait Free 5G, son 
offre mobile la plus chère mais 
aussi la plus complète. Sans 
grande surprise, cet ajout se fait 
sans surcoût pour l’abonné. Il 
y a quelques jours, SFR avait 
carrément annoncé doubler le 
nombre de pays couverts par 
ses packs séjours, pour utiliser 
son mobile à l’étranger. L’été 
est donc toujours propice à 
l’extension des destinations 
couvertes.

Le Forfait Free 5G s’ouvre 
encore plus à l’international

Dès mardi, le Forfait Free 
5G déjà garni de plus de 100 
destinations incluses dans 
l’enveloppe d’Internet à 
l’étranger, vient en inclure six 
nouvelles, dispatchées partout 
dans le monde.

Vous pourrez donc désormais 
utiliser l›enveloppe de 35 Go/
mois en Indonésie, en Égypte, 
à Hong-Kong, en Corée du 
Sud, à Macao et au Paraguay. 
Désormais, ce sont 110 
destinations qui sont incluses.

Le prix du forfait toujours 
avantageux pour les abonnés 
Freebox

On rappelle que le Forfait 5G 
Free est accessible contre 19,99 
euros/mois, pour ceux qui ne 
sont pas abonnés Freebox. Les 
clients Freebox Pop paient, eux, 
ce forfait 9,99 euros/mois.

Pour les abonnés Freebox Ultra, 
il est proposé à 9,99 euros/mois 
pendant un an, puis 15,99 euros/
mois au-delà. Pour les autres 
abonnés Freebox, le Forfait 
Free 5G est directement proposé 
à 15,99 euros/mois.

Rappelons également que les 
abonnés Freebox qui détiennent 
un Forfait Free 5G possède une 
enveloppe data illimitée, pour 
leur Internet mobile. Les non-
clients Freebox, eux, sont « 
limités », si l›on ose dire, à 300 
Go/mois. Dans tous les cas, les 
détenteurs du forfait profitent 
aussi de l›application TV OQEE 
by Free.

Aucune révolution n’est 
au programme pour 
les prochaines cartes 

graphiques RDNA 4 d’AMD, 
mais à la place, on devrait avoir 
des apports principalement liés 
au ray tracing.

Après une année 2024 
relativement tranquille, les deux 
géants de la carte graphique 
sur PC se préparent pour une 
année 2025 autrement plus 
riche, mais avec des orientations 
sensiblement différentes.

Avec la génération Blackwell, 
laquelle pourrait bien n’arriver 

qu’avec le CES 2025 de Las 
Vegas, NVIDIA vise des 
performances de premier plan, 
tandis qu’avec RDNA 4, AMD 
lorgnerait davantage sur le 
monde de la console.

RDNA 4, simple « mise à jour » 
de RDNA 3 ?

Depuis déjà plusieurs mois, 
de multiples rumeurs font état 
d’un changement de cap pour 
AMD avec RDNA 4. Il ne serait 
effectivement plus question de 
venir concurrencer directement 
NVIDIA sur le très haut de 
gamme.

Déjà en difficulté sur ces 
cartes graphiques « vitrines 
technologiques », AMD aurait 
plutôt dans l’idée de parfaire 
RDNA 3 et de se focaliser sur 
le cœur du marché avec des 
modèles entrée et milieu de 
gamme à l’efficacité énergétique 
nettement améliorée. Dans 
ce contexte, RDNA 4 serait 
davantage vue comme une mise 
à jour de la génération actuelle.

Il faudrait alors attendre RDNA 
5 pour voir AMD tenter un « 
nouveau départ » et repenser 
dans les grandes largeurs son 
architecture graphique. Pour 
autant, cela ne veut pas dire que 
RDNA 4 n›a aucun intérêt.

Ray tracing et PlayStation 5 Pro 
dans le viseur

D›abord, proposer des cartes 
graphiques à l›efficacité 
énergétique toujours plus élevée 
n›a rien d›inintéressant, mais 
il se pourrait aussi que RDNA 
4 serve un autre objectif : le 
monde de la console de jeu.

Bien informé, Kepler_L2 a 

dévoilé sur X.com une liste 
de spécifications techniques 
à propos de RDNA 4. 
Ces spécifications sont 
principalement tournées vers la 
prise en charge du ray tracing, 
l›un des points faibles de RDNA 
3. C›est ainsi que l›on parle d›une 
meilleure gestion, en parallèle, 
de la projection de rayons. On 
parle aussi d›un meilleur usage 
de la mémoire vidéo dans le cas 
du ray tracing ou de la prise en 
charge de « volumes englobants 
» plus petits pour une précision 
accrue.

Ces spécifications ne parlent 
peut-être pas à tout le monde 
et demanderont bien sûr à être 
confirmées, mais elles pourraient 
s›appliquer autant à de nouvelles 
cartes graphiques RDNA 4 
qu›à… la PlayStation 5 Pro, 
laquelle aurait bien besoin de 
ce coup de boost en ray tracing 
au moment de sa sortie, que 
certaines rumeurs envisagent 
déjà pour fin 2024.

Google serre la vis et renforce 
ses règles sur la qualité des 
applications disponibles sur 
le Play Store. Certaines seront 
donc supprimées à partir du 31 
août 2024.

Le Play Store n›est pas 
exempt d›applications inutiles, 
de mauvaise qualité, voire 
carrément dangereuses. 
Spyware, ransomware, 
applications trompeuses qui en 
imitent d›autres, remplies de 
publicités ou buguées jusqu›à 
l›os, il était grand temps que 
Google vienne assainir sa 
boutique. Pour sécuriser sa 
plateforme, la société vient 
d›annoncer des mesures plus 
strictes visant à protéger 
ses usagers et à garantir 
une expérience utilisateur 
plus agréable. Les apps non 
conformes n›ont plus que 
quelques semaines devant 
elles avant d›être supprimées 
définitivement.
Des critères de qualité plus 
stricts pour les applications

Cette initiative passe 
premièrement par une révision 
de ses directives concernant 
le Store et la refonte concerne 

spécifiquement les critères de 
lutte anti-spam et les exigences 
fonctionnelles minimales (plus 
de détails sur ces critères ici). 
Dorénavant, les développeurs 
devront concevoir des 
applications offrant une 
expérience irréprochable, 
fluide et réactive.
Toutes les apps sujettes à des 
crashs fréquents, dépourvus 
de contenu substantiel ou 
dénués d›utilité réelle seront 
inexorablement écartés. Seront 
particulièrement visées les 
applications exclusivement 
textuelles, celles ne proposant 

qu›un unique fond d›écran, 
ainsi que les logiciels présentant 
des dysfonctionnements à 
l›installation, au lancement, ou 
affichant une léthargie notable 
dans leur utilisation.

Un effort pour protéger les 
utilisateurs

Cette nouvelle démarche 
de Google s›inscrit dans 
la continuité de ses efforts 
antérieurs. En effet, l›année 
précédente, le géant de 
Mountainview avait déjà 
fait preuve de vigilance en 
bloquant plus de 2,28 millions 
d›applications jugées non 

conformes à ses directives. Sur 

la même année, l›entreprise 

a écarté près de 200 000 

propositions d›applications 

dans un souci de préserver 

l›intégrité de sa plateforme et 

la sécurité de ses usagers.

Avec ce grand nettoyage, 

Google espère bien rehausser 

le niveau de sûreté des 

applications qu›il propose sur 

son Store. L›objectif ultime 

est d›offrir aux détenteurs 

d›appareils Android une 

expérience utilisateur plus fiable 

et sereine, tout en prouvant que 

sa plateforme reste crédible 

face aux différents stores 

alternatifs (Aptoide, ApKPure, 

APKMirror, F-Droid, etc.). 

Même si le nettoyage de 

printemps arrive un peu tard, 

on ne s›en plaindra pas !
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L’arnica est un remède 
naturel incontournable 
à la maison mais il 

faut l’utiliser avec quelques 
précautions.
L’arnica, ou arnica des 
montagnes (Arnica montana), 
est une plante herbacée vivace 
de la famille des astéracées. 
Ses autres noms sont herbe-
aux-chutes, herbe vulnéraire, 
tabac des Vosges, quinquina 
des pauvres. L’arnica est une 
plante originaire des régions 
montagneuses de l’Europe et du 
sud de la Russie, qui regroupe 
une trentaine d’espèces. Haute 
de 20 à 70 centimètres, elle est 
facilement reconnaissable à 
ses fleurs jaune orangées. Cette 
plante vivace est couramment 
utilisée sous forme de crème 
ou de pommade pour traiter 
différentes affections bénignes 
d’origine inflammatoire.

Bienfait : une plante 
antalgique et anti-

inflammatoire
L’arnica des montagnes est 
connue pour ses vertus anti-
inflammatoires et antalgiques, 
dues aux substances actives 
- flavonoïdes et lactones 
sesquiterpéniques - contenues 
dans ses fleurs. L’utilisation 
de l’arnica est indiquée pour 
soulager «les ecchymoses, 
les entorses et les douleurs 
musculaires» précise la 
pharmacienne Isabelle Socquet 
de l’Institut Arkopharma. 
L’arnica a un usage commun en 
application sur les hématomes, 
les œdèmes et contusions, les 
piqures d’insectes, l’arthrose. 

Elle peut être utilisée dans 
le cadre de la récupération 
sportive. L’arnica des montagnes 
est enregistrée dans la liste 
des plantes médicinales de la 
Pharmacopée française. Son 
usage traditionnel est reconnu 
par l’OMS et l’ESCOP. L’arnica 
existe sous différentes formes 
galéniques :
Crème, gel, baume ou pommade
Onguents et teinture mère
Stick
Huile végétale (macérât huileux)
Granules homéopathiques : 
4CH, 5CH, 7CH, 9CH, 15CH, 
30CH
Arnica en cas de brûlures
«L’arnica n’a pas une indication 
reconnue par les instances 
réglementaires européennes pour 
le soin des brûlures, il est alors 
difficile de proposer un schéma 
d’utilisation» précise l’experte.

Indication et mode d’emploi 
de l’huile essentielle d’arnica

L’huile essentielle d’arnica est 
contenue dans l’huile végétale, 
soit le macérât huileux dont 
il est commun de faire usage 
en traitement des coups, des 

bleus et des chocs. La teneur 
en HE est très faible. L’huile 
peut être appliquée en massage 
sur les zones lésées, par des 
mouvements circulaires ou en 
effectuant une légère pression 
sur les zones douloureuses.
Indication et mode d’emploi de 
l’arnica en homéopathie
L’arnica existe en remède 
homéopathique à des dilutions 
différentes : 4CH, 5CH, 7CH, 
9CH, 15CH, 30CH. Son 
utilisation est conseillée en cas 
de :
Traumatismes physiques : 
bleus, ecchymoses, hématomes. 
La posologie habituellement 
recommandée est de 3 granules 
en 5CH, 3 ou 4 fois par jour 
jusqu’à résorption.
Courbatures musculaires, après 
un effort intense ou prolongé. La 
posologie est de 3 granules en 
5CH, toutes les heures jusqu’à 
amélioration.
Tendinites après un effort répété.
Douleurs lombaires et sciatiques 
après des efforts excessifs.
Insomnie avec des sensations de 
lit inconfortable, trop dur.

Choc opératoire, en prévention 
d’une intervention chirurgicale, 
et après, en accord avec le 
médecin ou le chirurgien. 
La posologie habituellement 
recommandée est de 1 dose de 
granules en 9CH, le matin des 3 
jours qui précèdent.
Dépression, choc émotionnel.
Hypertension artérielle et 
traitement des suites d’un 
accident vasculaire, en accord 
avec le médecin.
Fièvre avec courbatures. La 
posologie est de 3 granules en 
5CH, toutes les heures jusqu’à 
amélioration.
Le dosage en 30 CH peut être 
conseillé en cas de mauvaise 
nouvelle, de choc émotionnel 
violent. Il convient alors de 
prendre 1 dose de granules le 
plus rapidement possible.
Indication et mode d’emploi de 
l’huile de massage d’arnica
L›huile de massage à l›arnica 
soulage les tensions musculaires 
et apaise les douleurs 
articulaires, en application par 
des mouvements circulaires ou 
en effectuant une légère pression 
sur les zones douloureuses. Il 
est possible de «lui associer 
quelques gouttes d›huiles 
essentielles de gaulthérie, 
d›eucalyptus citronné, ou de 
Katafray» pour combiner les 
effets bénéfiques de ses huiles, 
recommande l›experte.

Précautions d›emploi et 
contre-indications

L›usage de l›arnica par voie 
interne est contre-indiqué, à 
part sous forme homéopathique. 
En cas de bain de bouche, il 

vaut mieux éviter d›avaler la 
solution. L›usage de l›arnica 
est déconseillé aux personnes 
allergiques aux plantes de la 
famille des astéracées comme 
les marguerites ou les pissenlits. 
L›arnica ne peut être appliquée 
sur des plaies ouvertes, ou 
sur une peau endommagée, 
ou encore avec une source de 
chaleur externe.
Effets secondaires indésirables
En application locale, le 
surdosage de l›arnica peut 
provoquer des réactions cutanées 
: rougeurs, démangeaisons, 
eczéma. «Il est déconseillé 
de s›exposer au soleil après 
l›application d›huile ou de 
pommade à base d›arnica», 
prévient la pharmacienne. En 
cas d›ingestion accidentelle (car 
son usage par voie interne est 
interdit), des troubles cardio-
vasculaires sont possibles.
Grossesse
La voie orale est contre-indiquée 
aux femmes enceintes. En 
revanche, «l›huile d›arnica peut 
être utilisée en massage pour 
favoriser l›irrigation sanguine de 
la peau, réchauffer et détendre en 
cas de douleurs lombaires et de 
petites contractions « souligne 
l›experte. Il est conseillé aux 
femmes qui allaitent de ne pas 
appliquer l›arnica à proximité 
des mamelons.

Enfant
«La règlementation autorise 
l›usage de topiques à base 
d›Arnica à partir de 12 ans» 
prévient Isabelle Socquet.

Différentes villes, écoles, copains, 
voisins... Le fait de déménager 
plusieurs fois pendant l’enfance 
est généralement perçu comme 
positif pour l’individu. Dans 
l’esprit collectif, ces personnes 
seraient plus adaptables, plus 
sociables, plus ouvertes... mais 
ce n’est pas ce que que montrent 
les études. Une nouvelle réalisée 
au Danemark va même jusqu’à 
alerter sur les conséquences 
négatives de déménagements 
répétés quand on est enfant.
En préambule à leur publication 
dans le JAMA Psychiatry, les 
chercheurs rappellent que des 
études menées en Europe, en 
Amérique du Nord et en Chine 
ont montré que les enfants qui 
déménagent plus fréquemment 
depuis leur naissance jusqu’au 
milieu de l’adolescence sont 
plus susceptibles de connaître 

par la suite toute une série de 
conséquences néfastes pour 
leur santé mentale «notamment 
des tentatives de suicide et des 
maladies mentales (troubles de 
l’humeur, de la personnalité, 
et troubles anxieux)». La 
mobilité résidentielle pourrait 
-contrairement à ce que l’on 
pense- perturber les réseaux 
sociaux, les liens affectifs, les 
routines familiales et la scolarité. 
«Cela peut être particulièrement 
stressant pour tous les membres 
de la famille si le déménagement 
est involontaire» soulignent les 
auteurs.
Partant de ces observations, ils 
ont décidé d’analyser les données 
portant sur les 1 096 916 de 
personnes nées au Danemark 
entre 1982 et 2003 et résidant au 
Danemark pendant leur enfance 
(de la naissance à 15 ans) avec les 

deux parents nés au Danemark. 
Parmi eux, 35 098 ont reçu un 
diagnostic de dépression (après 
15 ans) et ont été hospitalisés 
en service psychiatrique. Pour 
les auteurs «l’expérience de 
déménager pendant l’enfance, 

que l’on vive dans un quartier 
défavorisé ou non, est associée 
à des taux de dépression 
significativement plus élevés à 
l’âge adulte» tandis que «ne pas 
bouger pendant l’enfance est 
potentiellement protecteur».

Le risque de dépression serait 

61% plus élevé pour les 
personnes ayant déménagé 

plus d’une fois entre l’âge de 

10 et 15 ans. Ce ne serait pas le 
déménagement en soi mais plutôt 

le changement de villes ou de 

quartiers qui serait perturbateur 

dès lors qu’il implique un 

changement d’école, le fait de 

quitter des voisins en qui on a 

confiance... Un lieu de résidence 
fixe pendant l’enfance «peut être 
l’indicateur d’une famille stable 

ou d’un enracinement plus fort 

des individus et des familles 

dans leur quartier ce qui crée un 

sentiment d’appartenance à un 

groupe et celui d’être connecté 

collectivement».

Arnica : Bienfaits, utilisation, contre-indications

Les personnes qui ont déménagé souvent ont plus 
de risque de traverser cette épreuve difficile
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Sara Boueche

Le sommeil est crucial pour 
le développement physique 
et émotionnel des enfants. 
Cependant, de nombreux parents 
rencontrent des problèmes 
lorsque leurs enfants éprouvent 
des difficultés à se détendre et à 
s’endormir. Cet article examine 
diverses stratégies fondées sur 
des recherches scientifiques pour 
aider les enfants à se relaxer et à 
favoriser un endormissement de 
qualité.

Le sommeil joue un rôle essentiel 
dans le développement cognitif 
et émotionnel des enfants. Des 
études ont montré que le manque 
de sommeil peut entraîner des 
problèmes de comportement, 
des troubles de l’humeur et des 
difficultés de concentration. 
Il est donc impératif pour les 
parents de mettre en place des 
routines et des environnements 
favorisant un sommeil de 
qualité. Cet article explore 
plusieurs solutions basées sur 
des données scientifiques pour 
aider les enfants à se détendre et 
à mieux s’endormir.

Établir une routine de 
coucher consistante

Les recherches indiquent 
qu’une routine prévisible et 
apaisante avant le coucher peut 
considérablement améliorer 
la qualité du sommeil chez 
les enfants. Une étude publiée 
dans le journal Sleep Medicine 
Reviews (2006) a montré que les 
routines de coucher consistent 
à réduire le stress et l’anxiété, 
rendant la transition vers le 
sommeil plus facile. Les parents 
peuvent inclure des activités 
telles que la lecture d’un livre, 
un bain chaud ou écouter de 

la musique douce pour calmer 
l’enfant.

Créer un environnement de 
sommeil propice

Un environnement de sommeil 
optimal est fondamental 
pour aider les enfants à 
s’endormir. L’American 
Academy of Pediatrics (AAP) 
recommande de maintenir une 
chambre sombre, calme et à 
une température confortable. 
L’utilisation de rideaux 
occultants, de machines à bruit 
blanc, ou de veilleuses peut 
aider à créer un environnement 
apaisant.

Limiter l’exposition aux 
écrans

L’exposition aux écrans avant le 
coucher peut perturber le rythme 
circadien des enfants et inhiber 
la production de mélatonine, 
l’hormone responsable du 
sommeil. Un article de la revue 
Pediatrics (2016) suggère de 
limiter l’utilisation des appareils 
électroniques au moins une 
heure avant le coucher et de les 
retirer de la chambre.

Pratiquer des techniques de 
relaxation

Des techniques de relaxation 
telles que la méditation guidée, 
les exercices de respiration 
et le yoga adapté aux enfants 
peuvent aider à réduire l’anxiété 
et favoriser la détente. Une 
étude publiée dans le Journal of 
Clinical Sleep Medicine (2014) 
a démontré que ces techniques 
peuvent améliorer la qualité 
du sommeil et réduire le temps 
nécessaire pour s’endormir.

Une alimentation équilibrée

L’alimentation joue également 
un rôle crucial dans le sommeil 
des enfants. Éviter les repas 

lourds, les boissons caféinées 

et les sucres raffinés avant le 
coucher peut aider à prévenir 
les troubles du sommeil. Les 

aliments riches en tryptophane, 

comme les bananes ou les 

noix, peuvent favoriser la 

production de sérotonine et 

de mélatonine, facilitant ainsi 

l’endormissement.

Pour conclure, les difficultés 
d’endormissement chez les 

enfants peuvent être atténuées 

par des routines cohérentes, 

un environnement de sommeil 

approprié, la limitation des 

écrans, la pratique de techniques 

de relaxation et une alimentation 

équilibrée. En suivant ces 

recommandations basées sur 

des preuves scientifiques, les 
parents peuvent aider leurs 

enfants à obtenir un sommeil 
réparateur et à développer de 
saines habitudes de sommeil 

qui profiteront à leur bien-être 
global.

Sara Boueche

Dans un monde où le 
matérialisme prédomine 
et où l’originalité tend 

parfois à s’effacer derrière 
des produits de grande 
consommation, la quête du 
cadeau parfait peut vite se 
transformer en casse-tête. C’est 
précisément dans ce contexte 
que les cadeaux personnalisés 
se positionnent comme une 
alternative de choix, remplie 
de sens et empreinte d’une 
véritable considération pour le 
destinataire.

L’individualité au cœur de la 
personnalisation

Offrir un cadeau personnalisé, 
c’est avant tout célébrer l’unicité 
de la personne à laquelle il 
est destiné. Contrairement 
aux objets produits en série, 
la personnalisation permet de 
créer un lien émotionnel, de 
rappeler une anecdote partagée, 
ou simplement de souligner 
une caractéristique propre à 
l’individu. Cette approche 
va bien au-delà de la simple 
matérialité du présent ; elle 
exprime une volonté de toucher 
profondément la personne, de 
lui montrer combien elle est 
importante et unique.

Les psychologues s’accordent 
à dire que la personnalisation 
d’un objet en fait un symbole 
de reconnaissance sociale et 
affective. En choisissant un 
cadeau personnalisé, le donateur 
participe à la construction de 
cette reconnaissance, offrant un 
présent qui ne se résume pas à sa 
valeur matérielle, mais qui prend 
une dimension émotionnelle 
indéniable.

Une variété de choix pour 
répondre à toutes les occasions

Le marché des cadeaux 
personnalisés a connu une 
croissance exponentielle ces 
dernières années. Des objets 
utilitaires, comme des tasses, des 
agendas ou des vêtements, aux 
articles plus singuliers, tels que 
les bijoux gravés ou les œuvres 

d’art commandées, l’offre est 
désormais très vaste. Cette 
diversité permet de répondre 
à une multitude d’événements 
et de goûts, rendant 
l’option de personnalisation 
particulièrement attrayante pour 
ceux en quête d’originalité.

La digitalisation a également 
joué un rôle clé dans cette 
expansion. De nombreuses 
plateformes en ligne proposent 
aujourd’hui des services de 
personnalisation faciles d’accès 
et abordables. Qu’il s’agisse 
d’imprimer une photo sur une 
toile ou de graver un message 
sur un stylo, les possibilités 
sont quasi infinies, ouvrant la 
voie à des cadeaux toujours plus 
innovants et créatifs.

L’importance éthique et 

écologique

Au-delà de l’aspect émotionnel, 
les cadeaux personnalisés 
s’inscrivent également dans une 
démarche plus responsable. En 
effet, choisir de personnaliser 
un objet plutôt que d’opter pour 
une production de masse, c’est 
souvent faire le choix de la 
qualité sur la quantité. De plus, 
de nombreux artisans et petites 
entreprises se sont spécialisés 
dans ce secteur, soutenant ainsi 
les petites économies locales et 
les circuits courts de production.

Dans une époque où la 
surconsommation et le gaspillage 
sont de plus en plus décriés, opter 
pour un cadeau personnalisé 
peut être perçu comme un geste 
en faveur d’une consommation 
plus réfléchie et durable. Les 

objets personnalisés tendent à 
être conservés plus longtemps et 
à être mieux entretenus, évitant 
ainsi de finir rapidement à la 
poubelle.

En définitive, les cadeaux 
personnalisés constituent une 
solution judicieuse lorsque l’on 
cherche un présent empreint de 
sens et d’émotion. Ils permettent 
de valoriser l’individualité du 
destinataire, de faire preuve 
d’originalité, tout en soutenant 
une démarche éthique et 
responsable. Face à l’indécision 
souvent associée au choix d’un 
cadeau, la personnalisation 
apparaît alors comme une option 
non seulement pragmatique, 
mais aussi profondément 
humaine et valorisante.

Cadeaux personnalisés

 Une solution réfléchie pour les moments d’hésitation

Nos solutions pour aider vos enfants à se détendre 
et à s’endormir 



Sara Boueche

Le Creative Africa Nexus 
Weekend (CANEX WKND), 
événement phare célébrant 
la créativité et l’innovation 
africaines, s’apprête à faire son 
entrée remarquée en Algérie. Du 
16 au 19 octobre 2024, Alger 
accueillera pour la première fois 
cette plateforme dynamique, 
offrant une vitrine sans précédent 
aux industries culturelles et 
créatives du continent.

Lancé en 2020 par Afreximbank, 
le programme CANEX s’est 
rapidement imposé comme un 
acteur incontournable dans le 
développement économique 
et la création d’emplois en 
Afrique. Sa mission principale 
est de promouvoir et de 
valoriser les talents créatifs 
africains, établissant ainsi une 
référence pour la créativité 
«made in Africa» sur la scène 
internationale.

Le CANEX WKND, 
manifestation emblématique de 
cette initiative, vise à créer un 
espace de rencontre et d’échange 
pour les artistes africains et 
de la diaspora. Cet événement 
multidisciplinaire couvre un 
large éventail de domaines 
créatifs, incluant la musique, le 
cinéma, la mode, les arts visuels, 
la littérature et les jeux vidéo.

Au programme de cette édition 
algéroise, les participants 
pourront assister à des concours 
littéraires stimulants, des débats 
d’experts éclairants, des défilés 
de mode avant-gardistes et des 
présentations de réalité virtuelle 
immersives. Des laboratoires de 
musique et de cinéma offriront 
aux créateurs l’opportunité de 
perfectionner leurs compétences, 

tandis que des formations 
sur la propriété intellectuelle 
permettront aux artistes de 
mieux protéger et valoriser leurs 
œuvres.

L’organisation de cet 
événement en Algérie marque 
une étape importante dans la 
reconnaissance du potentiel 
créatif du pays et de sa place dans 
l’écosystème culturel africain. 
Les organisateurs ont lancé un 
appel à participation, invitant 
artistes, entrepreneurs culturels 
et professionnels des industries 
créatives à prendre part à cette 
célébration de l’innovation 
africaine.

Le CANEX WKND 2024 
à Alger promet d’être un 
catalyseur pour la collaboration 
intersectorielle et internationale, 
offrant une plateforme 
unique pour le networking, 
l’apprentissage et la croissance 
des industries créatives 
africaines. Cet événement 

s’inscrit dans une dynamique 
plus large de valorisation du 
patrimoine culturel africain et 
de positionnement du continent 
comme leader mondial de la 
créativité et de l’innovation.

Alors que l’Afrique continue de 
s’affirmer sur la scène culturelle 
mondiale, des initiatives telles 
que le CANEX WKND jouent 
un rôle crucial dans la mise en 
lumière des talents du continent 
et dans la création d’opportunités 
économiques durables pour 
ses créateurs. L’édition 2024 
à Alger s’annonce comme un 
moment charnière dans cette 
quête de reconnaissance et 
d’épanouissement de la créativité 
africaine.

Réservez votre place dès 
maintenant sur https://canex.
africa/ et explorez d’autres 
opportunités pour mettre en 
valeur votre créativité.

Sara Boueche

Le Festival International de 
la Bande Dessinée d’Alger 
(FIBDA) revient pour 

sa 16ème édition, promettant 
une célébration vibrante de l’art 
séquentiel et de la culture pop. 
Se déroulant du 1er au 5 octobre 
2024 dans la capitale algérienne, 
cet événement phare de la 
scène bédéphile nord-africaine 
lance un appel à participation 
pour son concours de Cosplay, 
s’inscrivant dans la thématique 
«édition de jeunes»

Cette année, le FIBDA ouvre 
grand ses portes aux bédéistes 
professionnels et amateurs, 
offrant une plateforme unique 
pour exposer leurs talents et 
leur créativité. Le concours 
de Cosplay, point culminant 
de l’événement, invite les 
participants à donner vie à 
leurs personnages préférés issus 
de bandes dessinées, mangas, 
animes et jeux vidéo.

Les organisateurs ont établi 
cinq catégories distinctes 
pour le concours, permettant 
ainsi une large représentation 
des différents styles et 
genres.Notamment, auteur 
professionnel (international), 
meilleure projet de BD, meilleure 
BD pour jeunes, meilleure 
revue de BD (international), 

en sus du concours de BD 
«Nous sommes tous Ghaza», 
avec pour objet, la présentation 
d’oeuvres algériennes qui 
illustrent la souffrance du peuple 
palestinien à Ghaza et expriment 
la solidarité de l’Algérie avec la 
cause palestinienne.

Les aspirants participants ont 
jusqu’au 1er septembre 2024 pour 
soumettre leurs candidatures, 
laissant amplement le temps 
aux créateurs de peaufiner leurs 
costumes et leurs performances. 
Cette période généreuse de 
préparation devrait contribuer à 
élever le niveau du concours et 
à offrir un spectacle mémorable 

aux visiteurs du festival.

Les conditions des concours 
nationaux: les deux concours 
du meilleur projet de BP et de 
la meilleure BD pour jeunes, 
sont destinés aux Algériens de 
la catégorie d’âge de moins de 
16 ans, qui doivent se conformer 
au thème «contes algériens», 
d’autant que «le participant doit 
dessiner des planches de BD qui 
relatent un conte sur l’Algérie, 
la culture et le patrimoine 
algériens, soit une comédie, 
imaginaire, tirés du patrimoine 
algérien ou un drame».

Quant au concours international 
du bédéiste professionnel, ajoute 

le communiqué, il est ouvert 
aux bédéistes professionnels 
algériens et internationaux 
passionnés de la culture 
algérienne, à condition que 
l’œuvre ait été publiée et éditée 
à partir de l’année 2020.

 L’âge du participant à cette 
catégorie de la compétition 
n’étant pas fixé et les œuvres 
présentées peuvent être en 
langues nationales (arabe 
et amazighe) ou en langues 
étrangères (français, anglais...).

Sur la meilleure revue de BD, 
les organisateurs précisent 
qu’il s’agit d’un concours qui 
concerne les revues périodiques 
algériennes et étrangères et qui 
tendent à développer la BD.

Le choix du slogan «édition 
de jeunes» pour cette 16ème 
édition souligne l’engagement 
du FIBDA à promouvoir et à 
soutenir la nouvelle génération 
d’artistes et de passionnés de 
bande dessinée. Ce focus sur 
la jeunesse promet d’insuffler 
une énergie nouvelle et 
des perspectives fraîches à 
l’événement.

Le FIBDA 2024 s’annonce 
comme un carrefour 
incontournable pour les 
amateurs de bande dessinée et 
de culture geek en Afrique du 
Nord. Au-delà du concours de 

Cosplay, le festival proposera 
vraisemblablement un 
programme riche incluant des 
expositions, des conférences, 
des ateliers et des séances de 
dédicaces avec des artistes 
renommés.

Les intéressés sont invités à 
consulter le site officiel du 
FIBDA ou à contacter les 
organisateurs pour obtenir plus 
d’informations sur les modalités 
de participation au concours de 
Cosplay et sur le programme 
complet de l’événement.

Le lien du formulaire 
d’inscription ainsi que le 
règlement du concours cosplay 
sont à retrouver ci-dessous :

https://www.swisstransfer.
com/…/98b7ceea-
3b83-4652-8027

En conclusion, le FIBDA 
2024 s’affirme une fois de plus 
comme un rendez-vous culturel 
majeur, célébrant la créativité, la 
diversité et la jeunesse à travers 
le prisme de la bande dessinée 
et du Cosplay. L’événement 
promet de transformer Alger en 
une capitale effervescente de la 
pop culture pendant cinq jours 
d’octobre, offrant une vitrine 
exceptionnelle aux talents 
émergents et confirmés du 9ème 
art.

CANEX WKND 2024 lance son appel à participation
nouveau carrefour de la créativité africaine

FIBDA 2024 lance son appel à participation
Le Cosplay à l’honneur dans une édition dédiée 

à la jeunesse
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Sara Boueche

Le World Summit on the 
Information Society 
(WSIS) Photo Contest, 

une compétition annuelle 
de renommée mondiale, 
a une fois de plus mis en 
lumière l’impact positif des 
technologies de l’information 
et de la communication (TIC) 
sur la réalisation des objectifs 
de développement durable. 
L’édition 2024 de ce concours 
a particulièrement distingué 
le talent algérien, avec deux 
photographies remarquables 
se hissant dans le top 10 des 
meilleures soumissions.

Le WSIS Photo Contest, 
ouvert à tous, encourage les 
participants à partager des 
clichés et des projets illustrant 
comment les TIC peuvent faire 
une réelle différence dans la 
société. Les trois lauréats de 
cette compétition se voient offrir 
des récompenses ainsi qu’une 
présentation prestigieuse lors du 
Forum High-Level Event 2024, 
une plateforme internationale de 
premier plan.

Parmi les participants notables 
de cette année, le photographe 
algérien Yahia Taleb s’est 
démarqué avec deux œuvres 
captivantes qui ont su séduire 
le jury. Ces photographies 
offrent un aperçu saisissant de 
l’intégration des TIC dans la vie 

quotidienne des communautés 
algériennes, même dans les 
régions les plus reculées du pays.

La première photographie, 
capturée dans la ville de Timoudi, 
au sud de l’Algérie, témoigne 
de manière éloquente de 
l’adaptation intergénérationnelle 
aux nouvelles technologies de 
communication. L’image met en 
scène une dame âgée en pleine 
conversation téléphonique avec 
sa petite-fille, qu’elle n’a pas 
vue depuis plusieurs mois. Ce 
cliché poignant illustre comment 
les TIC peuvent transcender 
les distances géographiques et 
renforcer les liens familiaux, 
même dans les régions 
traditionnellement isolées.

La seconde photographie, prise 
à Tindouf, dépeint une scène 
tout aussi évocatrice. Elle 

capture un jeune homme nommé 
Hamhamah en train de participer 
à un appel vidéo avec ses amis, 
tout en étant accompagné de 
son dromadaire. Cette image 
singulière met en exergue la 
coexistence harmonieuse entre 
la tradition et la modernité, 
symbolisée par la relation intime 
entre l’homme et l’animal, 
juxtaposée à l’utilisation des 
technologies de communication 
modernes.

Ces deux clichés, en se hissant 
dans le top 10 du concours, ne 
se contentent pas simplement de 
représenter l’Algérie sur la scène 
internationale. Ils illustrent de 
manière éloquente comment 
les TIC peuvent rapprocher 
les individus, faciliter la 
communication et contribuer 
au développement durable, 
même dans les régions les plus 

reculées. 

Le succès de Yahia Taleb au 
WSIS Photo Contest 2024 
souligne l’importance croissante 
des TIC dans le développement 
socio-économique de l’Algérie. 
Il met également en lumière 
le talent des photographes 
algériens et leur capacité à 
capturer des moments qui 
résonnent à l’échelle mondiale.

Cette reconnaissance 
internationale pourrait 
potentiellement catalyser de 
nouvelles initiatives visant 
à promouvoir l’adoption et 
l’utilisation des TIC dans les 
zones rurales et isolées de 
l’Algérie, contribuant ainsi à 
réduire la fracture numérique et 
à favoriser un développement 

plus inclusif.

En conclusion, la présence 
remarquable de l’Algérie dans le 
top 10 du WSIS Photo Contest 
2024 témoigne non seulement 
de la qualité artistique des 
photographes du pays, mais 
aussi de l’impact profond et 
transformateur des TIC sur la 
société algérienne. Ces images 
puissantes servent de rappel 
visuel de l’importance cruciale 
des technologies de l’information 
et de la communication 
dans la réalisation des 
objectifs de développement 
durable, transcendant les 
frontières géographiques et 
générationnelles.

La 19ᵉ édition de la foire 
internationale du livre 
d’Alexandrie se tient à la 
bibliothèque moderne de la 
ville égyptienne, une œuvre 
architecturale élaborée qui a 
ouvert ses portes en 2002.

L’exposition de deux semaines 
comprend 160 événements 
culturels auxquels participent 
environ 600 artistes et 
intellectuels. Disponible jusqu’au 
28 juillet, la foire enregistre 
chaque année, une hausse des 
événements culturels et des 
maisons d’édition.

Ahmed Diouf, directeur de la 
maison d’édition Koutoubia, 
a déclaré que le nombre 
d’événements organisés dans 
le cadre de la foire du livre 
augmentait chaque année.

« L’exposition se développe. On 
voit de nouveaux événements 
chaque année, ainsi que de 
nouvelles maisons d’édition », 
a-t-il ajouté.

Cette année, il y a 77 publications 
à la foire et une section entière 
dédiée à la littérature pour 
enfants. Fréquenté par la 

nouvelle génération comme 
par les adultes, ce coin met à la 
disposition du public de rares 
livres introuvables.

Alexandrie étant une destination 
estivale pour de nombreux 
voyageurs, la période choisie 
pour la foire du livre permet aux 
visiteurs qui affluent la ville de 

profiter de l’événement culturel.

« Je trouve que le moment choisi 
pour la foire est particulièrement 
intéressant pour les visiteurs 
d’été en voyage à Alexandrie qui 
pourront profiter de leur séjour 
pour se rendre à la foire. Pour 
moi, les prix ne sont ni élevés 
ni bas étant donné que les prix 
ont généralement augmenté 

», a déclaré le visiteur, Yousef 

Shammah.

Cette édition inaugure plusieurs 

projets culturels, notamment le 

lancement du « Prix de lecture de 

la Bibliothèque d’Alexandrie » 

et du « Forum de la Bibliothèque 

d’Alexandrie pour la poésie 

arabe ».

L’Algérie brille au WSIS Photo Contest 2024  
Deux clichés dans le top 10 illustrent l’impact des TIC 

sur le développement durable

Egypte  

hausse des évènements à la 19e Foire du livre d’Alexandrie
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Pepe Muñoz, l’acolyte de Céline 
Dion, s’est récemment emparé 
de ses réseaux sociaux afin de 
partager des photos de l’artiste. 
Cette dernière semble se prépa-
rer à monter sur scène !

La rumeur se révèle exacte. 
Ce mardi 23 juillet 2024, Pepe 
Muñoz, célèbre danseur de Cé-
line Dion, a partagé plusieurs 
photos de l’artiste.

Sur les images, nous pouvons 
apercevoir la célèbre chanteuse 
en train de répéter. « Ombre et 
lumière dans un ballet silen-
cieux, le Boss se prépare« , 
indique-t-il sur la publication 
Facebook. Une preuve supplé-
mentaire que l’interprète de My 
Heart Will Go On va bel et bien 
se produire sur scène lors de la 

cérémonie d’ouverture des Jeux 
Olympiques de Paris 2024 ? Les 
choses semblent enfin se préci-
ser.

Amélie Oudéa-Castera reste 
évasive

Récemment invitée sur le pla-
teau de Télématin, Amélie 
Oudéa-Castera, la ministre des 
Sports, avait pourtant refusé de 
confirmer l’information.
« Je ne répondrai ni pas oui, ni 
par non« , avait-elle lancé avant 
d’ajouter : « Mais je vous dis 
qu’il y aura un ensemble d’ar-
tistes exceptionnels. Nous au-
rons 3.000 danseurs, musiciens, 
comédiens, une parade le long 
de la Seine, le long des six kilo-
mètres. Ça va être absolument 
fomidable.« 

Céline Dion gravement malade

De son côté, Céline Dion se 
fait particulièrement discrète 
depuis l’annonce de sa maladie. 
La star internationale souffre 

en effet du syndrome de la per-
sonne raide.

« Récemment, j’ai été diagnos-
tiquée avec un trouble neu-
rologique très rare, appelé en 

anglais ‘stiff-person syndrome’, 

qui atteint environ une personne 

sur 1 million », expliquait-elle 

sur les réseaux sociaux en dé-

cembre 2022.

« On ne sait encore tout de cette 

maladie rare, mais on sait main-

tenant que c’est la cause des 

spasmes musculaires dont je 

souffre. J’ai parfois beaucoup 

de difficulté à marcher et je ne 
peux pas toujours utiliser mes 

cordes vocales pour chanter 

comme je le souhaiterais« .

Au plus mal, la chanteuse n’est 

plus remontée sur scène depuis 

des années. Elle avait même dû 

annuler sa tournée européenne 

pour se concentrer sur sa santé.

Avec la résurgence des sports 
équestres dans le Royaume, les 
femmes saoudiennes de Tabuk 
renouent avec leur héritage et 
prennent les rênes avec talent et 
passion.

Lors d’une récente interview, 
l’écuyère Arwa Al-Talbi a parlé 
à l’Agence de presse saoudienne 
des débuts de son voyage dans le 
monde des chevaux.

«Ma relation avec les chevaux 
a commencé il y a cinq ans, 
lorsque j’ai lu sur la philosophie 
psychologique de l’équitation, 
ce qui m’a incitée à apprendre 
à monter», a déclaré Arwa Al-
Talbi

Elle a déclaré que l’équitation 
n’est pas seulement une acti-
vité physique et qu’il existe un 
lien spirituel et mental inhérent 
à l’un des plus anciens sports 
connus de l’humanité.

«Mon voyage dans le monde des 
chevaux a commencé grâce à 
Dieu et aux sages dirigeants qui 
soutiennent l’équitation et l’au-
tonomisation des femmes dans 
divers sports», a ajouté Mme 
Al-Talbi. Son amour pour les 
chevaux et ses compétences en 
tant que cavalière l’ont amenée 
à devenir une cavalière de saut 
d’obstacles et une cavalière libre 
accomplie.

Elle apprend le sport du pique-
tage de tente, qui est un «test des 
compétences d’un cavalier en 
raison de ses liens historiques 
avec les guerres anciennes».

Madame Al-Talbi  encourage 
davantage de femmes à embras-
ser l’équitation, en soulignant 
les avantages qui vont au-delà 
de la santé physique et qui amé-
liorent le bien-être psycholo-
gique et mental.

Une autre cavalière, Ohoud Al-
Majzoub, a déclaré que son lien 
profond avec les chevaux est 
ancré dans la fierté qu’elle tire 
de son identité arabe et dans une 
passion qui a commencé dès 
l’enfance. Elle a réalisé son rêve 
de devenir cavalière en s’entraî-
nant pour acquérir toutes les 
compétences nécessaires.

Aujourd’hui, elle excelle non 
seulement dans l’équitation 
libre, mais aussi dans le saut 
d’obstacles, une discipline qui 
exige de franchir une série 
d’obstacles, qu’il s’agisse de 
simples hauteurs verticales ou 
de parcours complexes. Son par-
cours témoigne de sa créativité 
sportive unique et distinctive.

Dans le rapport de la SPA, les 
cavaliers Raghad Mahmoud et 
Heba Al-Fares ont déclaré que 
leurs rêves d’enfance d’équita-

tion n’étaient autrefois que des 
espoirs, en raison du manque 
de clubs. Cependant, la Vision 
2030 saoudienne a ouvert une 
nouvelle ère pour les femmes, 
leur permettant de pratiquer dif-
férents sports, dont l’équitation.

Elles ont depuis appris à mon-
ter à cheval et excellent dans 
le saut d’obstacles et l’équita-
tion libre. Elles ont déclaré que 
la disponibilité de ces sports et 
la création de clubs spécialisés 
allaient enflammer la passion de 
nombreuses femmes, que ce soit 
dans le domaine de l’équitation 
ou d’autres sports.

Notant l’intérêt croissant des 
femmes pour les sports équestres 
dans la région de Tabuk, Nasser 
Al-Nasser, propriétaire d’écu-
ries dans la région, a confirmé 
à SPA que la demande pour ce 
sport augmentait tout au long de 

l’année.

L’intérêt des femmes pour ce 
sport l’a amené à ouvrir une 

piste spéciale pour les femmes, 
axée sur le saut d’obstacles, 

avec des entraîneurs féminins. 
Il a ajouté que, malgré sa longue 

histoire dans la région, l’équita-

tion est aujourd’hui considérée 

comme un sport moderne qui a 

captivé les jeunes hommes et les 
jeunes femmes. Dans la culture 

saoudienne, il symbolise le cou-

rage, la fierté, la beauté, la force, 
l’héroïsme et l’authenticité.

Ce sport renforce également 
la confiance en soi, enseigne 
la patience et l’endurance, et 
apporte de nombreux bienfaits 

psychologiques et physiques à 
ses adeptes, a-t-il ajouté.

Katie Holmes traverse 
une période particuliè-
rement intense. Il y a 

quelques jours, l’actrice de 45 
ans a eu le plaisir d’assister à un 
moment significatif de la vie de 
sa fille, Suri Cruise.

En effet, la jeune femme âgée 
de 18 ans a obtenu son diplôme 
de fin d’études au lycée public 
LaGuardia à New York.

Suri Cruise diplômée

Exit l’enseignement secon-
daire, la cadette de Tom Cruise 
se prépare maintenant à enta-
mer un nouveau chapitre de sa 
vie. Elle s’apprête à rejoindre 
l’université Carnegie Mellon 

de Pittsburgh, en Pennsylva-

nie, pour poursuivre ses études 

supérieures.

Dans quelques semaines seu-
lement, Katie Holmes devrait 
donc accompagner son petit 
bout de chou à des kilomètres 

de New York. Un moment qui 
promet d’être riche en émotions 
pour la mère célibataire qui de-
vrait, de son côté, enchaîner les 
projets.

Dans peu de temps, la jolie 
brune devrait rejoindre le cas-
ting de la saison 2 de la série 
policière créée par Rian John-
son Poker Face. Une réali-
sation dans laquelle Natasha 
Lyonne, connue pour son rôle 
dans Orange Is the New Black, 
se glisse dans la peau de Char-
lie Cale, une amatrice de poker 
capable de repérer aisément 
lorsque quelqu’un ment.

Apparemment ravie de prendre 
part à cette aventure, Katie 

Holmes semble toutefois ren-
contrer des difficultés. Ce lundi 
22 juillet 2024, l’actrice phare 
de Dawson a été aperçue en 
train de se promener seule dans 
les rues de New York.

Vêtue d’un t-shirt noir, elle ar-
borait également une casquette 
qui lui permettait de camoufler 
son visage gonflé et tuméfié.

D’après les informations du 
Daily Mail, l’ex de Tom Cruise 
tentait de dissimuler un énorme 
coquard. Pour l’instant, la cause 
de cet œil au beurre noir reste 
inconnue, et l’ampleur précise 
de sa blessure n’a pas encore été 
déterminée. Espérons que ce ne 
soit rien de sérieux.

Katie Holmes visage gonflé et tuméfié dans les rues 
de New York

Paris 2024 

 Pepe Muñoz, l’acolyte de Céline Dion, lâche une bombe

À Tabouk, les femmes sont impatientes de prendre
 les rênes



Le Ministre de l’énergie 
et des mines, Mohamed 
Arkab, accompagné 

du Président Directeur 
Général de Sonatrach et de la 
délégation qui l’accompagne, 
a effectué, hier, une visite de 
travail et d’inspection dans la 
wilaya d’Annaba et  El Tarf, 
notamment à la commune de 
Berrihane, où il a mené une 
inspection, du projet de  la 
station de dessalement de l’eau 
de mer de Koudiat Darouch, 
d’une capacité de production 
de 300 milles mètres cubes 
par jour, confiée à l’entreprise 
énergétique algérienne 
AEC. C’est l’un des projets 
stratégiques nationaux inscrits 
dans le plan de développement 
lancé par le Président de la 
République, abdelmadjid 
tebboune, couvrant la période 
2022-2024, et qui prévoit la 
réalisation de cinq (5) usines de 
dessalement d’eau de mer dans 
chacune des wilaya d’Oran, 
Bejaia, El Tarf, Boumerdes et 
Tipaza, d’une capacité totale 
estimée à 1,5 million de mètres 
cubes par jour, et avec la mise 
en service de ces cinq stations, 
la capacité totale d’eau dessalée 
en Algérie s’élèvera à 3,7 
millions de mètres cubes par 
jour, couvrant ainsi les besoins 
du pays en eau potable à hauteur 
de 42%.
 La réalisation de cette station, 
qui s’étend sur une superficie 
de 11 hectares, est supervisée 
par les succursales du complexe 
Sonatrach, la « Société 
Algérienne de Réalisation des 
Projets Industriels » (SARPI) et 
la « Société Nationale du Canal 
». » (ENAC).
 Le ministre de l’énergie et 
des mines a d’ailleurs écouté 
une présentation technique du 
projet et a été informé sur le 

terrain de l’état d’avancement 
de la réalisation de ce projet 
qui devrait contribuer à 
approvisionner la population des 
wilaya d’El Tarf, Souk Ahras, 
Oum El Bouaghi, Annaba et 
certaines zones de l’est du 
pays. Le taux d’avancement des 
travaux a atteint  68,42%.
 Pour rappel, le lancement des 
cinq grands projets de stations 
vient s’ajouter au précédent plan 
d’urgence lancé en 2021, qui 
vise à achever trois stations en 
Algérie, dont une à Boumerdes 
d’une capacité totale pouvant 
atteindre 150.000 mètres cubes 
par jour.  Il s’agit des stations du 
navire naufragé (10 000 mètres 
cubes par jour), de Marsa (60 
000 mètres cubes par jour) à 
l’est de la capitale, et de Corso 
(80 000 mètres cubes par jour) à 
Boumerdes.
 A cette occasion, le ministre 
a apprécié les efforts des 
entreprises algériennes  dans 
divers secteurs, qui veillent 
à doter le pays de nouvelles 
infrastructures de dessalement 
de l’eau de mer à travers 
des sociétés nationales 
spécialisées dans le domaine 
de la construction, des études 
et de l’ingénierie.  Le ministre 
a également souligné la 
nécessité de respecter les délais 
d’achèvement de tous les 
projets d’usines de dessalement, 
qui sont considérés comme 
une solution stratégique pour 
assurer la sécurité de l’eau et 
faire face à la pénurie d’eau.  Le 
ministre a également rappelé les 
instructions et les  directives du 
Président de la République, liées 
à l’encouragement des fabricants 
locaux d’équipements, de 
pièces mécaniques et PDR 
qui composent les usines de 
dessalement d’eau de mer, 
ainsi que la poursuite des 
efforts dans cette spécialité, 

afin de parvenir à un contrôle 
étendu sur ces technologies et 
ces équipements. A Annaba, 
le ministre de l’Energie 
et des Mines, Mohamed 
Arkab, accompagné du wali, 
Abdelkader Djellaoui, et de la 
délégation qui l’accompagne 
a débuté sa visite de travail et 
d’inspection, par la visite du 
nouveau projet de complexe 
administratif de Sonelgaz à 
Annaba, qui comprend cinq 
bâtiments administratifs  
implantés sur l’avenue 
‘’Didouche Mourad’’.
 L’occasion, pour le ministre 
de l’énergie et des mines de  
visiter, sur place, le nouveau 
siège du Centre Régional 
de Contrôle du Système 
Électrique, où il a reçu des 
explications sur le projet chargé 
de gérer le système électrique 
dans les wilayas  de l’est du 
pays. Par ailleurs,  le ministre 
a procédé à  Inauguration de la 
nouvelle usine d’extraction et 
de transformation du feldspath 
à Ain Barbar, commune de 
Seraidi. D’une superficie 
dans les limites du permis 
d’exploitation s’élevant à 
33 hectares, cette usine a été 
affectée à la production de 
feldspath, extrait du gisement de 
feldspath de Jebel Oued Widar, 
avec des réserves géologiques 
exploitables de 3 à 6 millions 
de tonnes, et un investissement 
total de 1,411 million de dinars 
algériens, employant 118 
salariés.
 L’entreprise Nationale des 
Produits Miniers Non Ferreux 
et des Matières Utiles (ENOF), 
branche Sonaram, est considérée 
comme le principal fournisseur 
de feldspath en Algérie, avec 
une capacité de production 
estimée à 90 mille tonnes 
par an, en plus de la quantité 
produite par l’usine actuelle, 

qui est estimé à 30.000 tonnes 
par an. Le feldspath est utilisé 
dans de nombreuses industries, 
dont la plus importante est 
l’industrie réfractaire, comme 
la céramique, la porcelaine, la 
fabrication du verre, les abrasifs 
et les revêtements métalliques. 
De petites quantités, ne 
dépassant pas 10 %, sont 
utilisées à d’autres fins, comme 
par exemple dans l’industrie 
des plastiques, des peintures 
et du caoutchouc. Récemment, 
le feldspath a commencé à 
être utilisé dans la fabrication 
d’isolateurs électriques. A 
cette occasion, le ministre a 
indiqué que la diversification 
et l’enrichissement de 
l’économie nationale en 
général et le développement 
du secteur minier en particulier 
visent à fournir des mines et 
des matières premières aux 
secteurs économiques à travers 
le développement de projets 
structurants et stratégiques 
pour le secteur minier en vue 
d’établir une dynamique locale 
qui permet de créer de la 
richesse et des emplois.
 Le ministre a également indiqué 
que ce secteur minier apporte 
un plus  au profit de nombreuses 
industries manufacturières avec 
des matériaux miniers. Par 
conséquent, il faut travailler 
pour augmenter la valeur 
ajoutée de ce secteur à travers le 
programme prévu pour valoriser 
et développer les capacités 
minières de notre pays.
 Le ministre a également 
souligné la nécessité de créer 
des industries manufacturières 
pour les matières premières 
extraites, soulignant que cette 
étape fera de la fabrication des 
matières premières minières 
une approche majeure pour 
le travail et l’investissement 
dans ce secteur et répondra 

aux besoins des fabricants 
locaux en matières premières 
minières utilisées dans de 
nombreuses industries ou 
envisager l’exportation de ces 
matières premières sous forme 
de produits de valeur ajoutée, 
ce qui dans les deux cas double 
le volume des bénéfices de 
la richesse minière et permet 
d’obtenir des avantages 
importants pour les activités 
industrielles et commerciales 
et de maximiser la contribution 
du secteur minier à l’économie 
nationale.
Au niveau de Draa Erich, le 
Ministre de l’Energie et des 
Mines, Mohamed Arkab, a mis 
en service un transformateur 
électrique de 60/220 kilovolts.   
Ce projet, s’inscrit dans le cadre 
du renforcement du réseau 
national de transport d’énergie 
électrique et de l’alimentation 
du transformateur électrique 
30/60 kilovolts à Draa Errich.  
A cette occasion, le ministre 
a souligné l’importance de ce 
projet qui contribuera sans 
aucun doute au renforcement 
du réseau électrique d’Annaba, 
à fournir de l’électricité aux 
citoyens et à répondre aux 
besoins de divers domaines de 
développement, notamment 
l’industrie et l’agriculture.
 Le ministre a également 
procédé, sur place, à la 
mise en service du projet de 
transformateur électrique 30/60 
kilovolts, implanté sur une 
superficie de 15 000 mètres 
carrés, et réalisé par la branche 
de la Société d’électricité 
Sonelgaz.  Ce projet permettra 
de renforcer et de sécuriser 
l’approvisionnement en énergie 
électrique, notamment pour la 
nouvelle ville de Draa Eric  et 
contribuera à l’amélioration de 
la desserte électrique a Annaba.
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Le ministre de L’énergie et des mines, 
mohamed arkab en visite à annaba

Le projet de dessalement d’eau de mer inspecté 
et d’autres projets inaugurés
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